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Chères Ridelloises, Chers Ridellois,

Nous sommes nombreux à espérer que cette nouvelle année 2024 sera plus apaisée 
que les années précédentes. Cette édition du bulletin se veut un retour sur 3 années de 
mandat bien rempli avec un sentiment partagé entre dynamisme et incertitude.

Certes, les actions et projets communaux portés depuis 2020 se concrétisent malgré 
les contextes qui fragilisent nos budgets. Pour cela, nous nous réjouissons et nous 
poursuivrons ce travail quotidien afin d’améliorer continuellement le cadre de vie de 
notre commune.

Cependant, il est indéniable que notre action communale est pleinement liée aux aléas 
(telle la crise sanitaire), à la réalité géopolitique, aux feuilles de route de l’État, de la 
Région, du Département mais également de notre communauté des communes pour 
« faire territoire ».

Ainsi, il ne vous aura pas échappé que de nombreuses difficultés se sont invitées durant 
ces trois premières années de mandat et probablement nous accompagneront jusqu’à 
la fin de celui-ci. Ainsi, il est important de participer activement dans ces nombreuses 
instances pour co-écrire, inscrire, défendre nos intérêts communaux, valoriser nos atouts 
et spécificités tout en respectant le cadre établi d’une vision collective.

Des spécificités, la ville d’Azay-le-Rideau n’en manque pas. 

Azay-le-Rideau, ville accueillante avec un cadre de vie préservé pour les 3500 
habitants, avec une démographie stable, sans hausse d’impôts, tout en poursuivant 
raisonnablement le développement urbain tel le quartier des Ateliers et en prenant 
en compte les enjeux environnementaux tels la voie verte tant attendue par plusieurs 
générations, la renaturation des espaces imperméabilisés, ou encore en favorisant dans 
un futur proche l’installation d’ombrières ou de projets photovoltaïques. Soyez assurés 
que chaque projet est analysé avec un regard global et systématique de préservation de 
notre milieu naturel et dans le respect des études environnementales.

Azay-le-Rideau, ville économique et touristique, avec le développement de la ZA de la 
Loge sous la compétence de la communauté de communes induisant l’implantation de 
nouvelles petites entreprises, avec un dynamisme reconnu des commerces de proximité, 
avec des activités en croissance et d’un très bon niveau de qualité tant chez les vignerons, 
que les hébergeurs, les restaurateurs et les nombreux artisans. 

Azay-le-Rideau, ville solidaire en s’assurant que chaque génération soit au cœur de notre 
action, en soutenant techniquement et financièrement les nombreuses associations qui 
sont un des piliers de notre bien-vivre ensemble, en accompagnant les bonnes conditions 
d’apprentissage de nos enfants ainsi que les modes de garde sous la compétence de la 
communauté de communes.

Azay-le-Rideau, ville culturelle, patrimoniale et festive en maintenant les services de la 
médiathèque et de l’école de musique, en étoffant l’offre culturelle et festive tout au long 
de l’année, en développant le nouvel évènement « Esprit de Noël » pour accompagner 
« Noël au Pays des Châteaux » et permettre de redynamiser la ville sur cette période, en 
lançant la rénovation de notre église classée sur plusieurs années.

William Shakespeare écrivait « Le passé est un prologue ». Le conseil municipal s’efforce 
chaque jour à mes côtés d’écrire le futur de notre ville en conservant ses valeurs tout en 
s’adaptant à la société, à ses attentes et en investissant pour nos générations futures. 
La feuille de route que nous vous avions proposé en 2020 est respectée avec un bilan 
financier sain. Soyez assurés de notre attachement à construire avec vous notre ville de 
demain. 

Avec un retard considérable dans la parution de ce bulletin, je vous prie de recevoir mes 
vœux les plus sincères pour cette nouvelle année 2024.

Sylvia Gaurier

SYLVIA GAURIER
MAIRE D’AZAY-LE-RIDEAU
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FISCALITÉ DIRECTE
La ville d’Azay-le-Rideau a fait le choix depuis 2020 de ne pas augmenter son taux communal. Cependant, la revalorisation (décidée 
par l’Etat) des bases liées à l’inflation à + 7,1% a entrainé une hausse mécanique de la taxe foncière. 

UN INDICATEUR ESSENTIEL À NOTRE 
GESTION : LA CAF (CAPACITÉ 
D’AUTOFINANCEMENT)
Une explication simple : lors des budgets primitifs 
(construits en décembre et votés en février pour notre 
commune), on peut assez f inement prévoir, hors 
faits extérieurs non prévisibles, nos dépenses et nos 
recettes. Ainsi, nous pouvons prévoir notre capacité 
d’investissement pour l’année suivante. C’est ce qu’on 
appelle la Capacité d’Auto Financement. Brute, elle ne 
tient pas compte de nos remboursements de la dette 
(nos annuités d’emprunt). Nette, nous avons déduit les 
annuités d’emprunt ce qui correspond alors réellement 
au montant que nous pouvons réinvestir pour l’année. 

UN EMPRUNT GLOBAL DE DÉBUT DE MANDAT : UN CHOIX PAYANT
Dès 2020, les projections financières ont permis à l’équipe municipale de souscrire un emprunt global permettant de financer les 
gros projets au plus près des besoins. Ce choix, critiqué par certains, a pris tout son sens au regard des taux d’emprunt actuels. En 
effet, les taux appliqués actuellement n’auraient pas permis de poursuivre les investissements si importants pour notre commune. 
Cela permet également de consolider l’endettement de début de mandat en commençant le remboursement de l’emprunt.

2020-2023 : COMMENT LA VILLE A-T-ELLE INVESTI ? 
Sans ses partenaires financiers, la ville ne pourrait évidemment pas poursuivre son 
développement. Pôle de centralité de son bassin de vie, la ville d’Azay-le-Rideau est 
une ville dynamique bénéficiant de nombreux atouts dont le tourisme. État, Région, 
Département, Communauté de Communes Touraine Vallée de l’Indre soutiennent le 
développement de la ville par les subventions accordées et nous les en remercions.
Au-delà des projets de grande ampleur (Place de la République et ses abords, voie 
verte, église…), l’entretien dit courant s’accélère grâce aux bons résultats de la ville. 

1 an plus tard…

Les actions menées ont porté leurs 
fruits et générées des économies :
Pour l’électricité : 
133 000 kw/H économisés
Pour le GAZ : 
44 000 kw/H économisés
Pour le fuel : 
3 000 l économisés

A C H A T  D E  V É H I C U L E S 
ÉLECTRIQUES BÉNÉFICIANT D’UNE 
AIDE IMPORTANTE
En 2022, la commune a acquis un 
véhicule électrique pour un montant 
HT de 19 950 € en remplacement 
d’un vieux véhicule. 
16 000 € de subventions, grâce au 
programme LEADER porté par la 
CCTVI mais également par le SIEIL, 
ont été obtenus et donc un reste à 
charge pour la commune de 3 950 €.

2020 2021 2022 2023

Bâtiments 265 000 € 20 000 € 147 650 € 372 210 €

Voirie 175 500 € 100 000 € 208 000 € 465 000 €

Divers 221 450 € 246 000 € 106 000 € 313 000 €

Total 661 950 € 366 000 € 461 650 € 1 150 210 €

Taxe foncière sur les propriétés bâties
(part communale et départementale)
Taxe foncière sur les propriétés non bâties

Taxe d’habitation résidence principale

Taxe d’habitation résidence secondaire

Info

Comment décrire en 3 phrases la 
gestion financière de la ville ?

•  Gest ion r igoureuse du 
fonctionnement avec maintien des 
services aux habitants
• Investir pour les générations 
futures en prenant en compte les 
défis tels que les mobilités, le climat, 
le développement des énergies 
renouvelables
•  Préserver et accompagner 
le dynamisme de la ville avec 
des évènements fédérateurs 
en partenariats avec différents 
acteurs (associations, habitants, 
commerçants etc…)
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Ce début de mandat aura été sans aucun doute un vrai baptême du feu pour les nouveaux élus. Covid, crise énergétique, inflation, 
mesures de l’Etat ont impacté fortement nos budgets et notre fonctionnement.
Cependant, malgré ces éléments exogènes, tous les efforts entrepris depuis plusieurs années et maintenus permettent à la ville de 
poursuivre ses missions de service public ainsi que les investissements nécessaires à son développement. 
Comme annoncé durant la campagne municipale, l’équipe a souhaité investir fortement pour des projets structurants et fédérateurs. 
Ainsi, la place de la République, la voie verte, les travaux de voirie, la rénovation urgente de l’Église sont soit achevés soit en cours de 
lancement.  

DES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT TRÈS SURVEILLÉES

LE PLAN DE SOBRIÉTÉ 
Mis en place en octobre 2022, il nous a permis de maîtriser nos budgets de fluides.

Récupération de l’eau de pluie 
aux services techniques avec 
citerne souple de 100 m3 pour 
l’arrosage des végétaux.

Réduc t ion  des  p la ges 
horaires de l’éclairage public. 
Remplacement des ampoules 
au mercure par des ampoules 
led.

Une attention particulière 
sera portée par le personnel 
à éteindre les lampes et 
les ordinateurs durant les 
absences.

Regroupement des activités 
des associations afin de ne pas 
multiplier les sites. 

Baisse de la température des 
équipements municipaux à 19°.

Désignation d’un agent 
de prévention à la sobriété 
énergétique.

G é n é r a l i s a t i o n  d e  l a 
température à 16° dans les 
salles de sport.

Limitation du nombre de 
ballons d’eau chaude au strict 
minimum.

Coupure de la fontaine fortement 
consommatrice d’énergie et d’eau 
depuis le mois d’août 2022.

Remplacement des véhicules 
municipaux:
-une voiture électrique déjà au
service voirie.
-un second véhicule sera acheté
dans le premier trimestre 2023
À cela s’ajoute l’écoconduite pour
tous les véhicules.
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UN POSTE IMPORTANT POUR NOS COLLECTIVITÉS : LES 
RESSOURCES HUMAINES

Être au plus près des missions de chaque service de notre collectivité, c’est comprendre l’évolution de ces dernières. 
Les outils numériques ont considérablement modifié le travail au quotidien et ont nécessité une adaptation des agents 
depuis plusieurs années. Cependant, afin d’éviter l’éloignement des administrés en difficulté numérique, l’accueil physique et 
téléphonique reste le pilier des missions. 

RÉORGANISER LES SERVICES POUR RÉPONDRE AUX NOUVEAUX BESOINS
A Azay-le-Rideau, c’est un accueil mairie ouvert 32 heures par semaine, une médiathèque accueillant le public 24h30 par semaine 
et 42h pour les écoles, des services techniques sollicités en direct, un garde-champêtre sur le terrain pour apaiser nombre de 
situations conflictuelles, un service urbanisme qui reçoit sur rendez-vous et un service Carte Nationale d’Identité et passeport 
dont les horaires ont été augmentés en 2023 pour répondre à la forte demande départementale.
Si certains services restent stables, il a fallu adapter nos ressources humaines à notre capacité financière en prenant en compte 
les évolutions de notre collectivité. 
Ainsi, le service dédié exclusivement aux affaires scolaires (créé lors des TAP disparus aujourd’hui) et associations a été transféré 
en début 2023 auprès des services supports (finances, techniques, administratif pour la gestion des salles – Ressources humaines 
pour la gestion du personnel et le lien avec les directions de nos deux écoles). Le poste libéré a été réaffecté au service culture-
communication-évènementiel suite au départ de l’agent contractuel. 
Les départs à la retraite ne sont pas systématiquement remplacés à l’identique afin de répondre aux besoins réels. L’externalisation 
de certaines tâches permet également de gérer plus finement notre masse salariale qui malgré des efforts permanents ne 
diminue pas. 

COÛT DU PERSONNEL, UNE HAUSSE SUBIE
Les hausses des coûts de personnels 
s’expliquent ainsi par des dispositifs de 
lutte contre l’inflation, de hausse du SMIC, 
d’augmentation du point d’indice et de 
revalorisation des carrières de la fonction 
publique.
Même si ces mesures peuvent sembler 
nécessaires au pouvoir d’achat des agents, 
ces dernières s’imposent à la Mairie d’Azay-
le-Rideau et ont une influence immédiate 
sur les finances de la collectivité. 

Il nous faut trouver un juste équilibre entre 
le bon fonctionnement de notre collectivité 
avec des agents formés et les budgets 
permettant d’absorber la revalorisation 
salariale des agents.

LES MOUVEMENTS DE PERSONNEL : 
ARRIVÉES ET DÉPARTS EN 2023

École de Musique
Rosa DI SAVINO , Directrice de 
l’école de musique, le 4 octobre 
2023 en remplacement de Laurent 
SOUQUIERES qui a quitté son poste de 
direction le 18 septembre 2023.

Affaires scolaires 
ATSEM 
Temps partiel : Louise GAUTRON, le 4 
septembre 2023 pour combler le temps 
partiel à 50 % sur l’année scolaire 2023-
2024 de Sandra LONCAN, ATSEM.

Agents de surveillance de pause 
méridienne
Départ : 
Sandrine JARRIER, le 7 juillet 2023, 
Marie-Pierrette ROUAULT, le 7 juillet 
2023, décédée en septembre 2023. La 
mairie renouvelle ses condoléances à 
l’ensemble de ses proches.

Arrivée : 
Christelle FLATIN, le 4 septembre 2023, 
Emilie FOUNIER, le 19 septembre 2023

Intervenant musical
Départ : 
Jodie SKZYNIARSZ, le 7 juillet 2023

Services techniques
Agent de maintenance des 
bâtiments
Départ : 
Donatien HAULBERT, le 31 octobre 2023

Arrivée : Quentin VERGNORY, le 6 
novembre 2023

Agent des espaces verts
Départ : Gaëtan ANGELE , le 25 
septembre 2023

Administration générale
ASVP
Départ : Jean Fillieule, ASVP, le 1er 

janvier 2024

Services civiques
Felix PIN, lutte contre l’isolement et 
l’exclusion des séniors, le 12 septembre 
2023

Léa KIEFFER, lutte contre l’isolement et 
l’exclusion des séniors, le 14 novembre 
2023

Saisonniers
Hugo ALIGON, agent d’accueil et de 
médiation, du 1er juillet 2023 au 31 août 
2023

Lionel DOS SANTOS , chargé de 
médiation culturelle, du 30 mai 2023 au 
22 septembre 2023

FOCUS SUR NOS ESPACES 
VERTS
Dès 2020, le plan de gestion différenciée 
des espaces verts a été optimisé respectant 
les différents espaces communaux.
Ce plan a pour objectif de favoriser la 
biodiversité, d’adapter les méthodes 
suite à la suppression des produits 
phytosanitaires, de limiter l’impact 
environnemental de l ’entretien 
des espaces verts et de favoriser la 
participation des citoyens à la gestion 
de leur environnement.
La commune a divisé son territoire en 
différentes zones selon les usages et les 
attentes des usagers. En fonction des 

zones, la commune a défini des modes 
d’entretien adaptés. Ainsi, les espaces 
verts les plus fréquentés sont tondus 
régulièrement, alors que les prairies en 
périphérie sont fauchées moins souvent 
pour favoriser la biodiversité.
La commune encourage également 
la participation citoyenne à la gestion 
de l’environnement en impliquant les 
habitants dans la gestion des espaces 
verts, comme les pieds de murs en 
centre-ville. Des actions, notamment 
auprès des jeunes enfants, sont 
régulièrement proposées pour les 
sensibiliser aux enjeux de la gestion 
différenciée.

UNE DEUXIÈME FLEUR VENANT RÉCOMPENSER LES ACTIONS 
MISES EN PLACE DEPUIS 3 ANS

Azay-le-Rideau a obtenu sa deuxième fleur au label “Villes 
et Villages Fleuris”, une première pour la ville. Cette 
reconnaissance salue les efforts constants du service des 
espaces verts et la contribution précieuse des concitoyens 
à l'embellissement de leur environnement.

Le jury a particulièrement apprécié les initiatives de la municipalité visant à améliorer 
la vie des Ridellois, notamment les aménagements réalisés tels que la Place de la 
République ou le cimetière vert mais aussi son engagement dans une démarche 
global d’éco-responsabilité.
Fière de cette distinction, la ville, ses équipes et les habitants engagés vont poursuivre 
leur démarche pour l’embellissement des espaces avec un regard tourné vers un 
avenir plus vert et plus durable.

UNE VILLE PLUS VERTE
Depuis 2020, l’équipe municipale accompagnée par les services a souhaité 
s’engager pleinement dans une démarche éco-responsable. Ainsi, de 
nombreux dossiers ont été travaillés avec une vigilance particulière sur 
la mobilité, les matériaux utilisés, les changements de comportement, la 
renaturation d’espaces. Nous poursuivrons cet engagement pour chacun 
des projets à venir.

1391 1290

784

293

1325
1370

365

474 769
1285

LE CIMETIÈRE VERT : UN 
PARFAIT EXEMPLE D’UNE 
GESTION ÉQUILIBRÉE
Depuis 2021, la commune s’est 
lancée dans le réaménagement 
de son cimetière afin d’en faire un 
lieu engazonné. Ce projet a permis 
de créer un espace plus accueillant 
tout en préservant un écosystème 
harmonieux.

1 840 000 €
1 820 000 €
1 800 000 €
1 780 000 €
1 760 000 €
1 740 000 €
1 720 000 €
1 700 000 €
1 680 000 €
1 660 000 €
1 640 000 €

LA SINISTRALITÉ DANS NOTRE 
COLLECTIVITÉ
La ville d’Azay-le-Rideau ne déroge pas à la sinistralité : 
-  2020 : 1 799 jours d’arrêts maladies représentant 7,8 

agents en arrêt toute l’année
-  2021 : 2 655 jours d’arrêts maladie représentant 11,55 

agents en arrêt toute l’année
-  2022 : 2 453 jours d’arrêt maladie représentant 10,65 

agents en arrêt toute l’année
-  2023 : 2 440 jours d’arrêt maladie représentant 10,6 

agents en arrêt toute l’année

La hausse du nombre de jours d’arrêt maladie 
a pour conséquence d’augmenter le coût de 
l’assurance statutaire qui a plus que doublé depuis le 
renouvellement du contrat en passant de 35 000 € en 
2020 à 85 000 € en 2023.
En effet, les collectivités territoriales n’ayant pas de 
remboursement de la CPAM pour les arrêts maladies 
du personnel titulaire, elles doivent se couvrir par le biais 
d’un organisme extérieur. DÉ
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LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE ENTRE 
2020 ET 2023, CONCRÈTEMENT POUR 
NOTRE VILLE
Pour un environnement mieux respecté :
3  Suppression de très vieux véhicules et 

achat de 2 véhicules électriques.

3  Achat d’un vélo électrique pour le garde 
champêtre pour les trajets courts.

3  Gestion des espaces verts de plus en 
plus harmonieuse et respectueuse

3  Achat d’une citerne de récupération des 
eaux pluviales

3  Changement de radiateurs et huisserie 
de la mairie

3  Renaturation d’espaces en centre-ville
3  Rénovation totale de la toiture de l’école 

Amice

GESTION DIFFÉRENCIÉE DES BORDS 
DE ROUTE : UN JUSTE ÉQUILIBRE 
ENTRE PROTECTION DE LA NATURE 
ET SÉCURITÉ
Depuis 2021, la commune a modifié sa 
gestion des accotements de voirie en 
réduisant le nombre de passage et la 
hauteur de coupe af in de préserver la 
biodiversité (faune et flore) des abords 
de nos routes. En effet, les talus et fossés 
servent de refuge à de nombreuses 
espèces animales et végétales. Le 
fauchage tardif devenu commun depuis 
plusieurs années a permis de retrouver des 
plantes sauvages.
À retenir :
3  Bénéficie et favorise la biodiversité ;
3  Permet de multiplier par 3 le nombre de 

plantes à fleurs ;
3  Diminue les coûts de carburant et réduit 

l’usure du matériel ;
3  A un effet bénéfique sur les insectes.

  Une coupe rase favorise une repousse 
plus rapide ;

  Une fréquence de coupe supérieure à 
2 passages/an favorise les adventices 
vivaces et les plantes à croissance rapide 
comme les charbons et les orties…

Vigilance : Il nous faut tenir compte des 
usages de certains accotements. Ainsi, le 
fauchage est adapté sur les bas-côtés très 
fréquentés en l’absence de trottoirs.

VERS UNE COMMUNE ÉCO-RESPONSABLE 

Depuis 3 ans, notre municipalité a entrepris une série d’actions visant 
à réduire notre consommation énergétique, tout en œuvrant pour la 
préservation de l’environnement. Ces projets, réalisés en collaboration 
avec nos agents des services techniques, des entreprises locales et 
nos associations partenaires, représentent un investissement total de 
282 500€ TTC.
•  Remplacement des radiateurs électriques énergivores de la mairie par des radiateurs 

à inertie, permettant un meilleur contrôle de la température et une consommation 
d’énergie plus efficiente.

•  Remplacement des radiateurs et isolation de la maison du gardien du camping
•  Remplacement des luminaires des bâtiments communaux par des luminaires LED 

et de 104 points sur l’espace public.
•  Réduction de la pollution lumineuse en supprimant 135 points d’éclairage public 

non essentiels.
•  Achat d’illuminations de Noël à LED (photo ci-dessus)
•  Déploiement de capteurs de suivi de températures et de CO2 en lien avec 

l’association Azaytech, améliorant ainsi notre surveillance et la régulation de nos 
consommations énergétiques.

•  Lancement d’un audit énergétique approfondi de l’ensemble de nos bâtiments 
communaux pour une vision globale sur nos actions à mener

Ces actions concrètes s’inscrivent dans notre engagement continu en faveur de la 
transition énergétique et de la préservation de notre environnement. Nous tenons 
à remercier chaleureusement nos partenaires, nos agents municipaux très investis 
dans la démarche et les administrés pour leur soutien dans ces efforts. Ensemble, 
nous contribuons à bâtir un avenir plus durable pour notre commune. Nous vous 
invitons à rester engagés et à partager vos idées pour que nous continuions à évoluer 
dans le respect de notre belle planète.

GESTION COLLECTIVE DES DÉCHETS
Toutes ces mesures de gestion différenciée s’accompagnent également 
d’initiatives pour maîtriser la gestion des déchets.

D e p u i s  p l u s i e u r s  a n n é e s 
maintenant, le CPIE (Centre 
Permanent des Initiatives pour 
l’Environnement) Touraine-Val de 
Loire et le SMICTOM (Syndicat Mixte 
Intercommunal de Collecte et de 
Traitement des Ordures Ménagères) 
du Chinonais travaillent en étroite 
collaboration pour développer des 
solutions de compostage collectif 
au sein des communes adhérentes 
du SMICTOM.

C’est dans ce contexte que la commune d’Azay-le-Rideau a récemment installé deux 
composteurs collectifs en plein centre-ville, offrant ainsi à ses habitants une solution 
pratique et écologique pour valoriser leurs déchets organiques.
Le compostage collectif est en effet une solution simple et efficace pour réduire la 
quantité de déchets envoyés en décharge et limiter ainsi l’impact environnemental 
des activités quotidiennes. La transformation des déchets organiques en compost 
permet de fertiliser jardins et potagers tout en préservant les ressources naturelles.
Ces deux nouveaux points de compostage collectif s’ajoutent ainsi aux nombreux 
équipements déjà installés dans les communes adhérentes du SMICTOM, contribuant 
à sensibiliser de plus en plus de personnes aux enjeux environnementaux et à 
encourager les pratiques responsables et ainsi contribuer à la préservation de notre 
écosystème.

Bon à savoir

L’obligation de composter ses 
déchets organiques est inclue dans 
les dispositifs de loi anti-gaspillage 
de 2020 et est rendue effective au 
1er janvier 2024.

20 Bis rue de l'église
37190 Villaines Les Rochers

Terrassements
Allées
Clôtures
Portails
Engazonnements
Plantations
Maçonnerie paysagères
Menuiserie paysagères
Entretien

De la création à l’entretien
de votre jardin
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Nos astronautes vous accompagnent 
de la conception à la mise en ligne de votre site internet 

en assurant un suivi efficace pour atteindre vos objectifs et 
dépasser la limite terrestre.

04 75 51 88 40
info@werocket.fr

Incubé chez AF Communication

Agence de création de sites internet sur-mesure

www.werocket.fr

 
Réalisation et Régie Publicitaire

info@afcommunication.com

Bureaux secondaires : Bordeaux, Lyon et Strasbourg

SIÈGE SOCIAL
10 allée Hispano Suiza | ZA de Fortuneau
26200 MONTÉLIMAR

L’éditeur ne garantit pas le caractère exhaustif des informations contenues dans ce bulletin 
et remercie par avance les lecteurs de leur indulgence.

w w w . a f c o m m u n i c a t i o n . c o m

04 75 51 88 40  - Fax 04 75 53 75 65

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION

LA RENATURATION DE NOTRE CENTRE-VILLE, UN ENJEU POUR 
L’AVENIR.
Le projet le plus parlant est la place de la République. Cet espace totalement perméable 
et revégétalisé a permis de retrouver un paysage agréable et est devenu un espace de 
rencontres. Nous pouvons toutefois regretter que quelques groupes peu respectueux 
ternissent le tableau.
Dans notre centre-ville, les pieds de mur ont été intégrés dans l’urbanisme, transformant 
l’environnement urbain et créant des espaces plus conviviaux pour nos habitants.
De plus, nous nous penchons sur le rôle essentiel des arbres dans notre ville. Un inventaire 
et une analyse phytosanitaire sont actuellement en cours pour mieux comprendre et 
préserver notre précieux patrimoine arboré. Une étude sera menée sur la réintroduction 
d’arbres dans le cœur de ville.

GESTION DE L’ARROSAGE : PRÉSERVER LES RESSOURCES
Depuis 2023, la commune a mis en place un plan de gestion différenciée de l’arrosage, 
afin de préserver les ressources en eau et de réduire l’impact environnemental lié à 
l’arrosage.
Grâce à cette nouvelle stratégie, l’arrosage s’adapte aux besoins spécifiques de 
chaque zone, en fonction de la nature des plantes, de leur emplacement et des 
conditions météorologiques. Cette approche sur mesure permet de limiter les 
gaspillages d’eau et de favoriser une croissance saine et durable des plantes.
Les terrains de sport sont arrosés de manière plus modérée mais avec une attention 
particulière en période de forte chaleur. Les jardinières de la ville sont arrosées 
uniquement avec de l’eau de pluie stockée dans la citerne du centre technique et 
selon un calendrier précis pour assurer une hydratation suffisante, sans excès.
La commune s’est dotée d’une citerne de récupération des eaux pluviales.
Cette citerne souple permet de recueillir l’eau de pluie pour les besoins en eau non 
potable tels que l’arrosage des jardinières et massifs du centre-ville.
D’une capacité de 100 000 litres et équipée d’un système de filtration (afin de garantir 
la qualité de l’eau récupérée), cette citerne contribue à une gestion plus respectueuse 
et durable des ressources naturelles.

DES TRAVAUX D’ENTRETIEN 
COURANT NÉCESSAIRES : 
UN INVESTISSEMENT DE 155 400€
Depuis l’année 2020, la municipalité 
s’est engagée dans un programme 
de rénovation et d’amélioration des 
bâtiments communaux, visant à 
offrir à tous un environnement plus 
fonctionnel, esthétique et sécurisé. Nous 
sommes fiers de partager avec vous les 
réalisations de ces travaux, qui ont été 
effectués en étroite collaboration avec 
les agents des services techniques et 
des entreprises de notre territoire.
Le coût total de ces travaux s’élève 
à 155 400€ TTC, démontrant ainsi 
l’engagement de l’équipe municipal 
à investir pour la communauté et à 
garantir que les bâtiments communaux 
répondent aux besoins actuels et futurs 
des Ridellois.
Voici un aperçu des principales 
réalisations :
• Sanitaires publics au parking du 
Château et de l’Ile : création de deux 
nouveaux sanitaires publics au parking 
du château, off rant un plus grand 
confort aux visiteurs et aux habitants 
de la commune.

• Remplacement des gouttières des 
anciens vestiaires du Stade du Sabot  : 
En remplaçant les gouttières des 
anciens vestiaires du stade du Sabot, la 
durabilité de ces anciens bâtiments a 
été améliorée.
• Réhabilitation d’un local pour accueillir 
une association : rénovation d’un 
bâtiment pour accueillir une association 
ridelloise, encourageant ainsi la 
collaboration et le développement de 
la communauté. 

• Diagnostic “amiante” sur l’ensemble 
des bâtiments : la sécurité des bâtiments 
est une priorité, c’est pourquoi un 
diagnostic « amiante » a été réalisé sur 
tous les bâtiments communaux.
• Diagnostic immobilier DPE des 7 
logements communaux : le diagnostic 
de performance énergétique (DPE) 
permettra d’optimiser leur eff icacité 
énergétique.
La municipalité tient à remercier tous 
ceux qui ont contribué à la réalisation 
de ces projets.



AZAY EN ACTION

12

DÉ
CE

M
BR

E 
20

23

DÉ
CE

M
BR

E 
20

23

13

AZAY EN ACTION

LA MOBILITÉ DOUCE, UN DÉFI POUR NOTRE VILLE 
En 3 ans de mandat, force est de constater que cet enjeu est au cœur de nos politiques de ville et nos villes rurales n’y 
échappent pas. Nous nous inscrivons pleinement dans cette démarche comme le montre les actions et aménagements 
réalisés. Difficile de concilier dans certains endroits les différents modes de déplacements, cependant l’équipe municipale 
s’efforce de trouver des solutions adaptées.

NE PAS EXCLURE LA VOITURE TOUT EN INCLUANT LES 
NOUVEAUX MODES DE DÉPLACEMENTS
Depuis 2020, nous avons entrepris de nombreuses initiatives visant 
à créer un environnement plus sûr pour les piétons, les cyclistes et 
les automobilistes. 

Voici un aperçu des travaux accomplis :
PIÉTONNISATION DU CŒUR DE VILLE HISTORIQUE : La 
sécurité des piétons n’étant plus assurée avec le passage de 
voitures entre les terrasses, le conseil municipal a pris la dé-
cision d’installer une borne à l’entrée de la rue Balzac. Moins 
de passage de véhicules permet également de prolonger la 
vie des pavés.

VOIES PARTAGÉES DE TYPE CHAUCIDOU (CHAUssée à 
CIrculation DOUce) dans les rues Georges Jehan et Nationale
L'une de nos priorités était de favoriser la cohabitation 
pacifique de tous les usagers de la route. Lorsque les voies 
ne permettent pas un aménagement spécifique, des voies 
partagées de type CHAUCIDOU ont été mises en place. Ces 
voies offrent un espace plus sécurisé pour les cyclistes et les 
piétons, favorisant ainsi une mobilité durable. Nous rappelons 
que ces voies doivent être empruntées dans le sens des 
véhicules pour un bon fonctionnement.

ZONES À 30 KM/H
La sécurité des résidents a été au cœur de notre démarche. 
En réduisant la vitesse maximale autorisée à 30 km/h dans 
certaines zones clés de la ville, nous avons considérablement 
réduit les risques d'accidents. La limitation de vitesse dans ces 
zones contribue également à réduire le bruit et à améliorer la 
qualité de vie de nos concitoyens.

ZONE DE RENCONTRE AU CŒUR DE LA VILLE : 20 KM/H 
MAXIMUM
Nous avons créé une zone de rencontre au cœur de notre 
ville, offrant un espace convivial où piétons, cyclistes et 
automobilistes peuvent coexister. Lieu de nombreux passages 
de piétons et cyclistes, il était primordial d’abaisser la vitesse 
des véhicules. 

AMÉNAGEMENT DES PRIORITÉS À DROITE
Afin de fluidifier et de ralentir la vitesse sur l’ensemble de notre commune, la 
priorité à droite devient la règle. Ces changements ont contribué à réduire les 
conflits de circulation et à améliorer la sécurité pour tous les usagers. Le non-
respect du code de la route entraîne un risque de collision et une verbalisation.

CRÉATION D’ÉCLUSES
Pour encourager les conducteurs à ralentir et à céder la priorité aux piétons 
et aux cyclistes aux passages pour piétons, deux écluses ont été créées à deux 
endroits stratégiques. Ces dispositifs contribuent à une circulation plus fluide 
et sécurisée.

AMÉNAGEMENT POUR LES PIÉTONS ET VÉLOS
Nous avons également installé de nombreux porte-vélos à travers la ville et des 
bancs ont été stratégiquement placés dans les descentes reliant le centre-ville 
à Bellevue, améliorant ainsi la convivialité des déplacements à pied et à vélo. 

RÉFECTION DES VOIRIES 
VIEILLISSANTES 
En parallèle, il est nécessaire de 
poursuivre les réfections de nos routes 
et les investissements seront poursuivis.
Depuis 2020, la commune a alloué 
une somme totale de 190 700€ pour 
le renouvellement et l'entretien de ses 
voiries. 

De plus, un programme de réfection 
des trottoirs a débuté dans le quartier 
de Bellevue. Les trottoirs, en plus 
d'améliorer la sécurité des piétons, 
contribuent à l'esthétique et au 
charme de la commune. Ces travaux 
de réfection s’étendront à d'autres 
quartiers, afin que tous les habitants 
puissent bénéficier de trottoirs en bon 
état.
Chaque année, une attention 
particulière est portée à la réfection 
du marquage au sol. Cette mesure 
garantit la sécurité routière en assurant 
une signalisation claire et efficace sur 
les routes, il est donc primordial que 
ces marquages restent visibles et bien 
entretenus.
La ville tient à remercier les Ridellois 
pour leur compréhension et leur 
patience durant ces travaux, qui, 
bien que parfois contraignants, sont 
essentiels pour améliorer la cité.

Nous sommes ravis de vous annoncer 
que le projet tant attendu pour une 
circulation sécurisée entre l’Islette et la 
gare se poursuit et est dans sa phase 
de négociations avec les riverains pour 
l’acquisition de parcelles nécessaires à 
sa réalisation. Cette 
voie verte, prévue 
pour le début de 
l’année 2025, sera 
plus étendue que 
prévu. Partant de 
Luré et se présentant 
s o u s  l a  fo rm e 
d’une voie verte 
accessible à toutes les mobilités 
douces, elle garantira la sécurité des 
piétons et des cyclistes empruntant 
cet axe particulièrement dangereux.
Des aménagements sur la voirie 
compléteront la sécurisation.

Ce projet majeur répond à un besoin 
urgent de sécurité et de commodité 
pour les résidents et les cyclotouristes, 
reflétant notre engagement envers une 
ville plus accessible et respectueuse de 
l’environnement. Une deuxième phase 
d’étude sera lancée pour poursuivre 

la voie verte jusqu’à la caserne des 
pompiers.

Tous ces changements sont le fruit 
d’une collaboration étroite entre la 
municipalité, les habitants et les experts 
en sécurité routière. Notre objectif est 

de faire de notre ville 
un endroit encore 
plus agréable et 
sûr pour tous. Nous 
c o n t i n u e ro n s  à 
travailler sans relâche 
pour promouvoir 
la sécurité routière, 

le respect du code de la route et 
pour répondre aux besoins de notre 
communauté.

Nous vous remercions de votre soutien 
continu et de votre engagement 
pour une ville plus sûre. N’hésitez 
pas à partager vos commentaires et 
suggestions avec nous dans l’intérêt 
général.

Restons vigilants, responsables et unis 
pour la sécurité de tous sur nos routes.

Prévue pour 
le début

de l’année 2025

VOIE VERTE 
LURÉ-GARE

Périmètre de la zone de rencontre 20km/h
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UNE VILLE TOURNÉE VERS L’AVENIR EN RESPECTANT SON 
PASSÉ

Chargée d’histoire, lien entre la ville et sa jeunesse, l’équipe municipale a fait le choix en 2020 de conserver l’école maternelle 
en cœur de ville. Ainsi, depuis 3 ans, des rénovations ont été engagées et se poursuivront. Le Moulin a pu retrouver des 
usages et ouvrir au public pendant la saison estivale. L’église, sans investissement depuis de nombreuses années, fait 
l’objet d’un grand projet de rénovation. Parallèlement, le quartier des ateliers poursuit sa dynamique de construction et de 
nouveaux habitants s’installent sur notre commune. 

TRAVAUX DANS NOS ÉCOLES DEPUIS 2020 : UN INVESTISSEMENT DE 153 000 € TTC
Depuis 2020, la municipalité a engagé des travaux essentiels pour améliorer nos écoles et poursuivra cet engagement. Voici un 
aperçu des réalisations :

•  Réfection de la toiture de l'école Amice 
•  Remplacement des luminaires par des 

LED pour économiser de l'énergie.
•  Installation d’une alarme PPMS pour 

renforcer la sécurité.

•  Remplacement de quelques 
menuiseries pour une meilleure 
isolation.

•  Remise en état des équipements des 
cantines scolaires.

•  Réfection des peintures et des faux 
plafonds pour un environnement plus 
agréable.

Ces travaux, réalisés avec un budget de 
153 000 € TTC, visent à offrir à nos élèves 
un meilleur cadre d'apprentissage. 
Nous remercions nos agents des 
services techniques et les entreprises 
locales pour leur engagement.
La municipalité reste déterminée à 
investir dans l'avenir de nos écoles.

LA PLACE DE LA RÉPUBLIQUE, UN 
ESPACE REQUALIFIÉ APPRÉCIÉ

La rénovation de la Place de la 
République, achevée en juin 2022, était 
l'un des sujets majeurs du début de 
notre mandat. Nous sommes heureux 
de constater que ce projet ambitieux a 
su transformer cet espace en un lieu de 
vie prisé par les Ridellois et les touristes, 
espace qui profitera aux générations 
futures.
Depuis la fin des travaux, la Place de 
la République est devenue un lieu de 
convivialité et d'échanges. En toute 
saison, enfants et familles investissent 
la place, prof itant pleinement des 
aménagements réalisés.
Le kiosque, élément emblématique 
de la place, a été modernisé et s'est 
imposé comme un lieu d'échanges 
privilégié. Les animations qui y sont 
régulièrement organisées contribuent à 
l'attractivité de cet espace. Les Ridellois 
sont nombreux à flâner et à profiter 
du cadre rénové de la place, signe que 
les aménagements répondent à leurs 
attentes.

ENTRETENIR ET MODERNISER SON RÉSEAU D’ÉCLAIRAGE PUBLIC, INDISPENSABLE 
La ville investit pour moderniser son système d'éclairage public tout en contribuant à la protection de l'environnement. Cette 
démarche proactive s'inscrit dans un programme pluriannuel qui vise à renouveler les lanternes traditionnelles par de la LED, à 
lutter contre la pollution lumineuse et à enfouir les réseaux dans les rues.
•  RENOUVELLEMENT DES LANTERNES 

PAR DES LED
Af in de réduire la consommation 
énergétique et les coûts associés, 
la ville a entrepris de remplacer 
progressivement les lanternes 
traditionnelles par de la LED.  En optant 
pour cette technologie, la municipalité 
contribue à réduire son empreinte 
carbone et à réaliser des économies 
significatives sur la facture énergétique 
de la ville. 
Depuis 2020, 104 luminaires ont 
été remplacés pour un montant de 
136 226 € HT
•  SUPPRESSION DES LUMINAIRES 

POUR COMBATTRE LA POLLUTION 
LUMINEUSE

Depuis 2020, dépose de 135 luminaires 
pour un montant de 10 000 € HT

•  PROGRAMME PLURIANNUEL 
D'ENFOUISSEMENT DES RÉSEAUX 
DANS LES RUES

Un autre aspect essentiel du 
programme de la ville consiste à 
enfouir progressivement les réseaux 
électriques et de télécommunication 
dans les rues. Cette initiative permet de 
réduire l'encombrement visuel causé 
par les f ils électriques suspendus et 
d'améliorer l'esthétique globale de 
la ville. De plus, cela réduit les risques 
d'accidents liés aux chutes de câbles et 
facilite l'entretien des réseaux.
Effacement des réseaux aérien depuis 
2020
- Enfouissement des réseaux de la rue 
Adélaïde Riche = 129 482 €HT
- Enfouissement des réseaux de 
l’avenue de la Gare = 138 298 €HT 
Grâce à ses actions audacieuses en 
matière d'éclairage public, la ville 
démontre son engagement envers 

la durabilité environnementale et 
l'amélioration de la qualité de vie de ses 
citoyens.

LE QUARTIER DES ATELIERS À AZAY 
LE RIDEAU : UN NOUVEAU QUARTIER 
ACCUEILLANT ET INNOVANT

Azay le Rideau se réjouit de la réalisation 
du quartier des Ateliers, un projet 
initié par la mandature précédente et 
concrétisé sous le mandat actuel. Ce 
quartier résidentiel, situé au cœur de 
notre commune, a déjà accueilli de 
nouveaux habitants.
Le quartier des Ateliers comprend plus 
de cinquante maisons individuelles, 
offrant un cadre de vie agréable pour 
les nouveaux Ridellois. Le cadre de vie 
s’améliorera au fil des années lorsque la 
végétation aura pris toute sa place et les 
aménagements des uns et des autres 
seront achevés.

Le quartier inclut également deux 
collectifs résidentiels, totalisant plus 
de soixante logements locatifs. De 
plus, il continue de se développer avec 
la construction en cours de douze 
maisons individuelles supplémentaires, 
offrant une option attrayante pour 
ceux qui recherchent un mode de vie 
urbain dans le cadre pittoresque de 
notre commune. Enfin, pour finaliser 
ce projet, la construction de quinze 
logements en PLSA (Prêt Locatif 
Social Accession) est prévue af in de 
favoriser l'accession à la propriété et 
de compléter l'aménagement de ce 
quartier en plein essor.

PRÉSERVER NOTRE PATRIMOINE

• RESTAURATION DE L’ÉGLISE SAINT-SYMPHORIEN
Les études réalisées en 2022 et 2023 ont diagnostiqué 
des pathologies et dégradations nécessitant 
d'importants travaux estimés aux alentours de 
2 millions d’euros HT qui se dérouleront jusqu’en 2027.
Bien qu’accompagnée par des partenaires financiers 
tel que l’État, la Région et le Département, la 
commune d'Azay-le-Rideau a besoin de vous. 
Pour cela, elle a décidé de lancer une souscription 
populaire, représentant une formidable opportunité 
pour tous les habitants qui souhaitent participer 
activement à la restauration de notre église. Il est 
essentiel de souligner que cette démarche s'inscrit 
dans un objectif de préservation de notre héritage 
architectural et culturel mais aussi dans une 
perspective de valorisation de notre patrimoine. Une 
urne est mise à votre disposition à l’entrée de l’église 
accompagnée des éléments pour réaliser votre 
promesse de don.
Au titre des articles 200 et 238bis du Code Général des Impôts, ces dons ouvriront 
droit à une réduction d’impôts.

•  RÉFECTION DE LA PASSERELLE DE 
L'ÎLE

La réfection de la passerelle de l'Île a 
permis d’améliorer l'accessibilité à cet 
espace naturel et redonner un cachet 
perdu par les années…

•  RÉNOVATION DU PORCHE EXTÉRIEUR 
DU PRESBYTÈRE 

Afin de préserver cet élément essentiel 
de l’histoire de la ville, la municipalité a 
entrepris une rénovation complète du 
porche du presbytère.

•  RÉNOVATION DES GRILLES ET 
DE LA SALLE DES TURBINES DU 
MOULIN

La rénovation de la salle des turbines 
du Moulin a préservé l’histoire locale et 
a créé un espace polyvalent pour des 
événements culturels. 

Pour en savoir plus sur la 
souscription et l'église Saint 
Symphorien et son importance 
historique et culturelle, vous 
pouvez 
aller en 
mairie, sur 
son site 
internet ou 
scanner le 
QR code

La communauté de communes a 
inscrit la construction d’un nouvel 
ALSH (Accueil de Loisirs Sans 
Hébergement) à proximité de 
l’école Descartes avec une intention 
marquée de mutualisation des 
espaces.

POURQUOI INNOVANT ? 
L'un des collectifs se distingue par son 
caractère novateur  : il combine des 
structures en béton pour la sécurité 
incendie avec des murs en bois, une 
première sur notre territoire. Cette 
combinaison unique offre un confort de 
vie exceptionnel tout en respectant nos 
engagements en matière d'innovation 
et de durabilité.

DEMANDE DE PROTECTION DU 
CINÉMA 
Af in de protéger ce bâtiment 
communal, cher aux yeux de nombreux 
Ridellois, il a été décidé de déposer une 
demande de protection de certains 
éléments patrimoniaux du bâtiment. 
A l’issue de cette démarche, un appel à 
projet sera lancé.

nouveau four pour 
la cantine

rénovation des faux plafond 
dans la maternelle

Budget : 153 000 € TTC
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UNE VILLE ANIMÉE POUR ET PAR SES HABITANTS !
Vie communale, Culture, Tourisme : un triptyque source de dynamisme et d’attractivité pour la ville d’Azay-le-Rideau

LES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES TRÈS INVESTIS
Ce nouveau CMJ est composé de 16 conseillers avec un respect parfait de la parité, élus par leurs pairs de CE2, CM1 et CM2, soit 
plus d’une centaine de jeunes électeurs.
Les élections se sont déroulées à la Mairie dans les mêmes conditions que pour leurs aînés : mise en place de 2 bureaux de vote 
avec urnes et isoloirs, liste d’émargement, carte d’électeurs, … Rien n’avait été laissé au hasard ! Et comme pour toutes les élections 
républicaines, un temps de dépouillement avait également été prévu.
Environnement, sécurité routière, accompagnement des anciens, bien-être et santé : nos jeunes Ridellois ont la tête sur les épaules 
et une vraie motivation pour améliorer leur cadre de vie.

DES MOMENTS FORTS EN 2023
•  La création d’une course relais ouverte à tous les jeunes élus d’Indre et Loire. 

Portée par les 2 conseils municipaux, 10 communes ont répondu à l’appel. Ce fut 
un moment de convivialité et d’échanges entre les élus. En 2024, la ville d’Azay-
le-Rideau remet la coupe en jeu le 5 Mai. Venez les encourager ! 

•  Les jeunes élus ont eu le plaisir d’accueillir Mme la ministre de la culture, Mme 
Rima Abdul Malak le 6 mai au Château d’Azay-le-Rideau. Une expérience 
inoubliable pour nos jeunes ! Ils ont suivi toute la visite, intéressés par les 
explications de M. Buisson Catil, administrateur du Château. 

•  Collecte de jouets lors du marché de Noël : un investissement important de leur 
part. Ils ont patiemment tenu le stand dans le froid. La générosité des donateurs 
est largement remerciée. Les jouets seront donnés au resto du cœur.

ACCUEIL ADO D’AZAY LE RIDEAU : 
CÉDRIC ENTRE EN SCÈNE
L’accueil jeune d’Azay-le-Rideau sou-
haite la bienvenue à Cédric Houssin. 
Présent depuis 7 ans sur le territoire de 
la Communauté de Communes Tou-
raine Vallée de l’Indre, il animera l’ac-
cueil ado de compétence intercommu-
nale. Pratiquant le théâtre et ayant été 
éducateur de football, 
il pourra accompagner 
les adolescents dans 
leurs projets et les aider 
à leur mise en œuvre.
Venez le rencontrer les 
mardis, jeudis et ven-
dredis de 17h à 19h, et 
les mercredis et same-
dis de 14h à 19h dans le 
local de l’accueil situé rue du Stade.

LE CCAS TOUJOURS AU PLUS PRÈS DE SES ADMINISTRÉS
Saisis par une association caritative, 
l’assistante sociale de secteur ou par 
l’administré lui-même, les membres 
du CCAS évaluent les demandes d’aide 
afin d’y répondre de façon rapide et 
efficiente.
Au-delà de ces aides financières directes, 
le CCAS a un rôle d’accompagnement 
des séniors favorisant les échanges. 
Ainsi, en 2022, Nello a ouvert ses portes 
à 101 séniors pour leur plus grand 
bonheur. Ce fut en effet un moment 
marqué par des rires et beaucoup 
d’émotions. En 2023, nous revenions 
au repas traditionnel le 17 décembre. 
Avec plus de 130 personnes, ce fut 
un véritable moment de convivialité, 
d’échanges et de bonne humeur. La 
piste de danse a été bien prisée et le 
menu très apprécié. Mme Cornillaud 

Andréa et M. Cornillaud André ont 
été honorés en tant que doyens de la 
cérémonie. 
Chaque année, une attention 
particulière est apportée aux colis 
de Noël apportés au domicile. 
Accompagné cette année par La tête 
dans l’bocal pour l’entrée et le plat, le 
CCAS reste fidèle à son engagement 
de consommer local en poursuivant 

sa confiance à Biscuithé et au château 
de l’Aulée. Ce sont 262 colis qui seront 
distribués par les élus.
Le CCAS ambitionne de proposer des 
thés dansants en 2024. 
Une Analyse des Besoins Sociaux va 
avoir lieu en 2024. Obligatoire, elle est 
surtout très intéressante pour mieux 
connaître nos forces et faiblesses et 
adapter ainsi nos politiques.

DES SERVICES CIVIQUES AU SERVICE DES PERSONNES ÂGÉES ISOLÉES. 
Deux jeunes services civiques ridellois, Félix et Léa, ont pour mission jusqu’à cet été 
d’aider les personnes les plus isolées à sortir de la spirale de l’isolement. Prises de 
contact, propositions de visites à leur domicile puis d’animations pour favoriser les 
échanges hors domicile, Félix et Léa travailleront en concertation avec les acteurs du 
territoire. Le livre est un élément qui favorise le lien mais d’autres axes seront explorés. 
Vous connaissez une personne qui est isolée dans la commune ? Nous vous invitons 
à prendre contact auprès de Léa et Félix à la médiathèque.

LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE !
Pour la troisième année consécutive, 
la réunion des quartiers s’est tenu le 
vendredi 6 octobre à 19h dans la salle 
Rodin. 

Autour des 4 thématiques récurrentes, 
Urbanisme et aménagement du 
territoire  ; Travaux et voirie ; Actions 
sociales ; Communication, animation 
et vie culturelle, chacun a pu échanger 
avec ses voisins et les élus. En 2022, 
nous avions invité le SMICTOM pour 
échanger sur les enjeux des déchets 
et l’augmentation des taxes. Cette 
année, la gendarmerie était à nos côtés 
pour échanger sur les incivilités. Un 
large sujet qui a monopolisé la table 
du centre-ville. Si la vitesse est un 
des sujets communs sur toute notre 
commune, le centre-ville est le plus 
touché par les incivilités de certains  : 
bruits intempestifs de mobylette ou 
de voitures, cris ou musique en pleine 
nuit etc… Une première réponse 
sera apportée pour l’été 2024 par la 
municipalité : une interdiction de 
consommer de l’alcool sur la voie 
publique à partir de 20h.

A LIONNIÈRE, LES HABITANTS CONTRIBUENT À 
L’EMBELLISSEMENT DE LEUR QUARTIER
Nous souhaitons mettre en avant l’engagement des riverains du lieu-dit Lionnière 
pour le bien-être des enfants du quartier. Grâce à leur initiative, l’abri bus a été rénové 
et un banc réalisé à partir de palette de récupération. Pour l’abri bus, la ville a fourni 
les matériaux nécessaires et les habitants porteurs du projet ont réalisé ce projet 
solidaire.
Ces actions concrètes témoignent de la solidarité et de la bienveillance des habitants 
de Lionnière. Nous exprimons notre profonde gratitude envers tous les riverains 
qui ont participé à ces projets, démontrant ainsi leur engagement envers notre 
communauté.
La municipalité encourage chacun à suivre cet exemple et à contribuer activement 
à l’amélioration de notre cadre de vie.
Vous souhaitez porter un projet dans votre quartier ? 
N’hésitez pas à le soumettre !

AVANT APRÈS

LE GRAND BANQUET ESTIVAL
Depuis 2020, l'Union commerciale avec sept restaurants ridellois, en 
partenariat avec la mairie pour la partie logistique et l’Office du tourisme 
pour la billetterie, a organisé la 3ème édition du grand banquet sur la place 
de la République. Prises d’assaut, les places se sont envolées en 48 heures ! 

les chefs Bruzeau, Desiles et Gillet

Dans une ambiance musicale, un menu 
unique, concocté bénévolement par 
les chefs de sept restaurants ridellois 
et leurs équipes et servi par plus de 
vingt bénévoles a ravi les 234 gourmets. 
Chefs, équipe en cuisine et en salle, 
boulangers, pâtissiers, vignerons, 
fromager, torréfacteur, fleuriste… tous 
sont venus satisfaire les invités dans un 
bel élan de solidarité.
La municipalité tient à remercier 
chaleureusement l’ensemble des 
restaurateurs et commerçants qui se 
mobilisent et contribuent au succès 
de cet évènement. Merci à tous : cette 

soirée ne pourrait pas exister sans votre 
investissement et vos savoir-faire.

UNE SOIRÉE PONCTUÉE D’ÉMOTION
Frank Magee s’est vu remettre la médaille de la Ville. 
Originaire d'Irlande, ce jeune cuisinier était venu 
comme stagiaire en hôtellerie au Grand Monarque, 
sous l'égide de Serge et Martine Jacquet. Un demi-
siècle s'est écoulé, pourtant Frank Magee reste très 
attaché à la région et revient chaque année passer 
plusieurs semaines à Azay-le-Rideau. 
Il est un véritable ambassadeur pour notre ville. 
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LES SAISONS CULTURELLES : RICHES, VARIÉES, 
PARTICIPATIVES.
La politique culturelle de la ville est ambitieuse et développe 
de nombreux axes afin de répondre à 4 objectifs :
•  Permettre au plus grand nombre de découvrir différents Arts 

au plus près de son bassin de vie
•  Favoriser l’accès pour tous avec un grand nombre 

d’évènements gratuits dont l’exposition estivale
•  Replacer la culture dans une démarche de partage tout en 

restant qualitatif
•  Participer à l’éducation culturelle auprès des jeunes et 

publics éloignés.

Chaque année, la ville s’efforce de construire une saison 
culturelle variée multipliant les lieux, les thèmes ainsi que les 
pratiques. Elle s’appuie sur des partenaires et des évènements 
nationaux mais a également créé de véritables rendez-vous 
comme l’exposition estivale dans la salle des halles.

EXPOSITIONS ESTIVALES : UN INCONTOURNABLE ANNUEL AVEC 2 SALLES, 2 AMBIANCES

Attendues par de nombreux amateurs, les expositions dans la Salle des 
Halles se veulent exigeantes et demandent un long travail de préparation. 
Chaque année, il nous faut repenser une nouvelle scénographie, créer 
de nouvelles relations pour avoir suffisamment de matières à présenter. 
Contrat, parcours, écriture des panneaux, communication, préparation 
de la salle, installation, médiation…. Presque tous les services municipaux 
sont sollicités pour faire aboutir ce projet annuel. La réussite réside dans 
l’implication de chacun et nous remercions tous ceux qui contribuent au 
succès toujours plus important chaque année. 
Cet été, nous organisions la 6ème édition de notre exposition estivale. Nous 
vous avons raconté le parcours de Bernard Deyriès, enfant tourangeau 
devenu dessinateur. Élève puis enseignant de l'école Brassart, il a inventé 
et dessiné les aventures d’Ulysse 31, de l’Inspecteur Gadget, des Minipouss, 
Esteban et Zia, Jayce et plein d'autres… Des réalisations qui ont traversé les 
générations. Au mois de septembre, il est proposé d’accueillir les classes 
de notre commune et des alentours afin de promouvoir la culture. Cette 
année, nous avons enregistré moins de scolaires. 
Au Moulin, la salle des turbines tout nouvellement restaurée est dorénavant dédiée 
aux expositions temporaires de juin à septembre. De plus courte durée, ces expositions 
permettront aux visiteurs du Moulin d’agrémenter leur visite et venir à la rencontre 
d’artistes locaux ou d’artisans.
Après avoir accueilli Mme Collard qui nous a présenté ses peintures sur le thème de la 
vie parisienne, la deuxième exposition n’a malheureusement pas pu avoir lieu en raison 
d’un accident. Nous espérons qu’elle pourra avoir lieu prochainement. 
En 2024, 2 expositions sont déjà programmées : 
Le San et l’Indre pour faire dialoguer les photos de Damian Pelanski, photographe 
polonais et celles issues d’un concours lancé en juillet. Ce projet est en lien avec le 
comité de jumelage Azay-Dubiecko.
Une exposition photo par l’association Passion Photo, regroupant des photographes 
de toute la France.

LA CULTURE AU PLUS PRÈS DES RIDELLOIS

LA CANOPÉE, UNE MÉDIATHÈQUE CERTES MAIS AVANT TOUT UN 
LIEU DE VIE CULTURELLE
De l’exposition aux conférences en passant par les lectures et spectacles, ce lieu 
accueille une multitude d’instant de partage. Ouvert à tous, chacun peut venir lire, 
écouter de la musique, jouer à un jeu, utiliser les ordinateurs etc… 

LA MÉDIATHÈQUE OFFRE UNE SECONDE VIE AUX OUVRAGES 
DÉSHERBÉS
Cette année, nos médiathécaires se 
sont attelées à une grande opération de 
recollement et de désherbage, opération 
qui consiste à évaluer, trier et mettre à jour 
les collections de documents disponibles. 
Après avoir établi un inventaire détaillé des 
documents, les agents ont ensuite évalué 
individuellement les ouvrages référencés. 
Ceux qui ne répondaient plus aux critères 
de la médiathèque ont été retirés de la 
collection.
Retirés mais pas jetés ! Nos médiathécaires, 
ravies de pouvoir offrir une deuxième famille à leurs livres, en ont profité pour 
organiser une grande vente qui a remporté un franc succès, pour le plus grand plaisir 
des acquéreurs.

En 2024, la Médiathèque fêtera ses 10 ans !

L’ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

UN CHOIX POLITIQUE ASSUMÉ
En 2020 et 2021, l’adaptation au covid a été difficile pour la pratique instrumentale. 
L’ouverture des classes de trompettes 
et percussion a permis de redynamiser 
l’école et de lui donner un nouveau 
souffle. 
En 2022, M. Secheppet prenait sa retraite 
et en cette rentrée 2023, M. Souquières, 
après 20 ans de présence nous a fait 
la demande de quitter son poste de 
directeur et de chef d’orchestre. 
Après 2 mois sans directeur, l’école de 
musique est de nouveau au complet et 
peut reprendre l’intégralité des cours 
proposés sous la direction de Rosa Di 
Savino arrivée mi-octobre. Née en Italie 
en 1991, Rosa s’est très vite passionnée 
pour le violon qu’elle commencera 
à étudier à l’âge de 7 ans. Après avoir 
intégré le Conservatoire de Bari en 

2004, elle finira par décrocher 2 masters 
(en violon et en musique de chambre).
Après plusieurs années d’expérience 
dans des orchestres et des groupes de 
musique classique, Rosa s’est forgée un 
solide esprit d’équipe et a acquis une 
polyvalence artistique lui permettant de 
s’adapter à un large éventail de styles 
musicaux.
De 2015 à 2021, elle intègre plusieurs 
orchestres de la région des Pouilles tels 
que l’Orchestre Petruzzelli et l’Orchestre 
Symphonique de Bari. Elle se produit 
également en 2017 avec l’Orchestre du 
Théâtre-Opéra de Rome à l’occasion 
d’une tournée au Japon.
Notre nouvelle directrice a également 
travaillé dans plusieurs écoles publiques 

comme professeur de violon en Italie.
Installée en France depuis 2021, Rosa 
collabore actuellement avec l’Orchestre 
de Paris et a joué à Paris à l’occasion 
du festival international de musique 
orientale/ occidentale pour le nouvel 
an chinois. 
Depuis son emménagement, elle a 
développé une passion pour la France, 
sa culture et l’art sous toutes ses formes.
Elle mettra en œuvre en collaboration 
avec les enseignants de l’école de 
musique le projet de l’école.  
Fête de la musique, concert de Noël, 
concert de fin d’année, inauguration 
de l’exposition estivales : de nombreux 
moments pour venir écouter nos 
musiciens ridellois et rencontrer leurs 
professeurs.

SOUVENEZ-VOUS EN 

2020, c’était le biblio drive!
En 2022, retour à la situation normale 
mais les habitudes ont changé
En 2023, les ridellois ont retrouvé 
le chemin de la Médiathèque et 
le dynamisme culturel reprend 
pleinement

EN QUELQUES CHIFFRES, LA 
CANOPÉE EN 2023, C’EST :

3 agents à temps plein 
Une ouverture de 24h30 par semaine 
37 h d’ouverture exceptionnelle pour les 
évènements
1020 scolaires (toutes communes 
confondues) accueillis dont 42h en 
médiathèque
2000 personnes pour la quinzaine du 
livre
43 000 prêts (arrêté au 30/11/2023)
500 nouveaux inscrits (457 en 2022 et 
336 en 2021)
2 000 lecteurs actifs (1502 en 2022 et 
1285 en 2021)
8 000 € de budget d’acquisition 
annuelle (nouveauté 2023 : achat en 
partie auprès de la librairie d’Helma)

Dernière représentation de l’orchestre sous la direction de M. Souquières

Des évènements ancrés dans le territoire

Le Printemps des Poètes
La Nuit  de la Lecture
Festival Bruissement d’Elles

La Quinzaine du Livre
La Cie Les Diseurs - 5
La Section Club Photo de la MJC

Le Théâtre de l’Ante
La Cie Do Dièse
L’École de Musique et les concerts

Noël au Pays des Châteaux
Les Cinémas de Plein Air
Les Expositions

2020 2022 2024
2021 2023

15 000 visiteurs

20 000 visiteurs 17 500 visiteurs

Traces et Racines
Du 10/07 au 30/08

Louis de Funès 
à table

Du 2/07 au 30/10

Nos héros animés 
des années 80

du 01/07 au 3/09

Jean-Paul 
Belmondo

2/07 au 30/09

Indice : un grand 
monstre du cinéma

L’EXPOSITION ESTIVALE 
DES HALLES EN  

3 PHRASES 

Un évènement ouvert à tous
Des partenariats incroyables
Un rayonnement toujours plus 
important

Premier concert de Noël pour 
Mme Di Savino

Pour vous accueillir, vous orienter et 
vous renseigner, la Mairie a recruté 
deux médiateurs culturels dont un 
jeune ridellois.
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UN OFFICE DU TOURISME FLAMBANT 
NEUF
L’année 2023 aura été marquée par le 
lancement des travaux de l’OT d’Azay-le-
Rideau. La Communauté de Communes 
porte ce projet et s’est engagée dans un 
chantier vertueux avec une cheminée 
solaire et une isolation naturelle. Son 
ouverture est prévue début 2024. 
L’équipe de l’OT pourra mener ses 
différentes missions dans un lieu plus 
lumineux, plus visible avec de nouveaux 
mobiliers. Une véritable expérience 
pour les visiteurs ! 
L’Off ice du tourisme est toujours 
heureux d’accueillir les habitants 
du territoire pour les informer des 
nouveautés et les conseillers alors 
n’hésitez pas à franchir la porte ! 

LE TOURISME COMME UNE ÉVIDENCE 
La ville d’Azay-le-Rideau, forte de sa position entre Tours et Chinon, de ses nombreux attraits patrimoniaux, artisanaux et 
paysagers a développé une économie touristique importante. Elle a su également préserver et accompagner en lien avec la 
communauté de communes ses petites et moyennes entreprises notamment sur la ZA de la Loge qui poursuit raisonnablement 
son agrandissement.

MARQUER L’ENTRÉE DE VILLE, AFFIRMER SON IDENTITÉ
La ville a obtenu sa dénomination 
commune touristique en 2022. Pour 
les professionnels installés dans notre 
commune, c’est une reconnaissance de 
leur travail et pour la ville également. 
Ainsi il a été décidé de porter nos 
valeurs, notre identité en entrée de ville. 
Ce travail, réalisé avec un graphiste 
ridellois et cofinancé par le fond de 
concours tourisme de la communauté 
de communes, a débuté par le choix des 
thèmes qui nous représentent. Ainsi, la 
nature avec les randonnées pédestres 
ou cyclo, le vignoble, la gastronomie, le 
patrimoine ancien ou contemporain, le 

bien-vivre ensemble, sont les thèmes qui ont été retenus. Ils ont alors été déclinés 
sur les supports Totems visibles depuis la route, permettant à tous de se rappeler que 
notre territoire est riche et agréable à vivre. 

NOËL AU PAYS DES CHÂTEAUX, UN ÉVÈNEMENT PORTÉ PAR LE 
DÉPARTEMENT

Cet évènement a permis aux communes, dont un monument participe, de voir 
leur fréquentation augmenter fortement. La ville d’Azay-le-Rideau a décidé 
d’accompagner ce mois festif en lien avec le Château d’Azay-le-Rideau en organisant 
tous les week-ends un évènement. Accompagnée par le comité des fêtes et l’union 
commerciale, habitants et visiteurs ont pu ainsi profiter du marché de noël, de 
spectacles, concerts, venue du Père Noël, visites guidées théâtralisées, lectures de 
contes par Natacha Polony, du feu d’artifice et bien sûr des décorations de la ville avec 
l’aide de l’association les P’tites mains.

Nous sommes ravis de vous annoncer que notre belle commune se prépare à vivre une année 2024 exceptionnelle ! 
En effet, Azay le Rideau a été labellisée "Terre de Jeux 2024", une initiative en lien avec les Jeux Olympiques et 
Paralympiques qui se tiendront à Paris en 2024. Cette désignation honore notre engagement en faveur du sport, 
de la culture et du bien-être de nos citoyens.
Pour célébrer cette labellisation, la mairie s'est mobilisée 
avec de nombreuses associations locales pour vous offrir 
une programmation d'animations variées tout au long de 
l'année 2024. Ces événements visent à rassembler notre 
communauté, à promouvoir la vitalité de notre ville et 
à célébrer l'esprit olympique. En 2023, les jeunes ont pu 
participer à l’entraînement de l’équipe d’Irlande de Rugby 
lors du mondial. Merci aux accompagnateurs et notamment 
au SCAC.
Les jeunes cadets de la roue de l’espoir ont pris le départ à 
Azay-le-Rideau. Une très belle manifestation sous un temps 
capricieux ! 

CÉLÉBRONS L'ESPRIT SPORTIF D'AZAY-LE-RIDEAU !

PERFORMANCES SPORTIVES
Par Équipe Seniors
B.C.A.C (Basketball)

Montée en pré-régionale et vainqueur de la coupe d’Indre 
et Loire masculine Jean Chapeau

S.C.A.C (Football)
Finaliste coupe Indre et Loire féminine
Finaliste coupe Indre et Loire masculine

Par Equipe Jeunes
A.S Collège : gymnastique féminine

21ème aux championnats de France UNSS
A.S Collège : badminton mixte 

6ème aux championnats de France UNSS
Skin Up : équipe Racketlon (sport de raquettes) 

Vice-championne du monde U12 (Edouard et Louise 
Duguet)

Individuelles Adultes
Laurence Bois : Racketlon championne du monde par équipe 
+45 ans et vice-championne du monde individuel +45 ans 
(Skin Up)
Individuelles Jeunes 
Katelyn Venien & Clément Devaux       sélectionnés pour les 
épreuves individuelles Basket d’or régionales (B.C.A.C)
Educateurs-Educatrices
François Damervalle – Tennis de Table

Bénévoles
Patrice Vandenbrouck – B.C.A.C (Basketball)
Juges/arbitres
Arnaud Jacquin – S.C.A.C (Football)
Trophées d’honneur
André Beauciel – Judo Club Ridellois
Jean-Claude Boucher – S.C.A.C (Football)

EVÈNEMENTS/PROJETS
La Salamandre : La Randonnée VTT Nocturne 
Familles Rurales du Ridellois : Spectacle de danse Bollywood 
et Modern Jazz

AZAY-LE-RIDEAU, 

Une soirée qui a mis en lumière notre communauté 
sportive ! La première édition des “Trophées du Sport 
Ridellois” du 24 Novembre dernier a permis non 
seulement d’honorer les champions, mais aussi les valeurs 
sportives qui unissent Azay-le-Rideau.
Félicitations aux lauréats dont les noms f igurent ci-
dessous

Skin Up

sur vos agendas

1er Open International de Tennis masculin “SKINUP 
Loire Valley” du 15 au 21 avril 2024 : un évènement 
improbable sans l’engagement de la Skin Up Academy. 
Azay-le-Rideau, ville étape de la caravane des sports 
Organisée par le département, la caravane passera dans 
notre commune les 11 et 12 juillet !
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BOUGEZ À AZAY

marathon.azaylerideau@gmail.com
Tél : 06 02 71 90 97

contact

contact@maisondesjeunes-azay-cheille.fr
Site internet et web radio : 
maisondesjeunes-azay-cheille.fr

contact

Mme Dos Santos Vanessa au  
06 77 31 15 86 ou Mme Dos Santos Rosa 
au 02 47 45 20 14

contact

SANS ASSOCIATIONS, UNE VILLE 
S’ENDORT… AZAY-LE-RIDEAU 
EST BIEN RÉVEILLÉE !

56 associations déclarées dont 13 
sportives
40 associations actives
1902 adhérents dont 714 ridellois 
(314 enfants et 400 adultes) 
La plus grosse association sportive 
recensée reste le SCAC qui compte 
en 2023 plus de 500 licenciés (415 
en 2020)

LES INFRASTRUCTURES 
EXISTANTES FAVORISENT 
LE DÉVELOPPEMENT DES 
PRATIQUES ASSOCIATIVES. 

La ville remercie la Communauté de 
Communes qui a largement investi 
dans le complexe sportif Marc 
Pommereau avec de nouveaux 
espaces et plus récemment avec 
la rénovation de la partie la plus 
ancienne. Le basket a pu ainsi 
obtenir de nouveaux créneaux et 
développer le club. 
Azay-le-Rideau a investi dans un 
troisième terrain de football pour 
répondre à la croissance du club 
de foot. Ce terrain d’entraînement 
est ouvert au public en dehors des 
horaires d’utilisation par le club. 
La municipalité continue de 
soutenir les activités sportives et 
culturelles qui enrichissent la vie 
de ses habitants. 
Chaque année, 30.000 € de 
subvention sont répartis entre 
les associations qui déposent un 
dossier de demande :
17 000 € pour les associations 
sportives et les grandes structures 
(MJC – FRR) ;
13 000 € pour les associations 
socioculturelles.

UNE COURSE INOUBLIABLE AU CŒUR 
DE NOTRE PATRIMOINE
La Mairie d’Azay le Rideau est heureuse de vous annoncer le retour de la course  
à  pied  dans votre commune pour l’Automne 2024. Un nouveau trail sera porté 
par l’association “Azay Run”. Cette structure a repris l’association du marathon le 
15 Novembre dernier avec comme nouveaux objectifs l’organisation d’évènements 
sportifs autour de la course à pied.
Cette manifestation, tant attendue depuis l’arrêt du Marathon, permettra de faire 
découvrir la beauté et la richesse de notre patrimoine culturel et naturel d’une 
manière unique. N’hésitez pas à rejoindre l’association ou à devenir bénévole pour 
le jour du trail. Ensemble, créons une expérience mémorable pour les participants !
Sous l’impulsion de la mairie, un appel a été lancé pour faire revivre l’association 
Marathon d’Azay le Rideau.
En effet, après de nombreuses années aux commandes de l’association, plusieurs 
membres ont décidé de passer le relais. Un nouveau bureau a ainsi été constitué.
« C’était comme une évidence, on a tous eu envie de continuer à faire vivre la course 
pomme poire ».
Plus d’une vingtaine de personnes de tous horizons se sont unis avec la volonté de 
partager et de faire partager cette passion qui nous anime.
« L’organisation d’une course sur route ou d’un marathon comme on l’a connu 
demande une organisation importante avec beaucoup de bénévoles af in 
d’assurer la sécurité des coureurs. Notre volonté est plutôt d’orienter les courses 
dans la continuité de la pomme-poire, mais plus typé « trail », en alliant le sport et 
la convivialité ! ». L’idée est de trouver des parcours avec une majorité de chemins 
ou sentiers reliant notre patrimoine, les forêts ou encore la vallée de l’Indre ce qui 
demande un peu moins de signaleurs notamment.
L’objectif de notre association est de faire renaître cet évènement sportif qui 
permettra de réunir un large public : course enfants, 2 formats de course nature et 
une marche.
Pour s’organiser au mieux, une date est envisagée dès 2024, plutôt en deuxième 
partie d’année afin d’offrir un maximum de garanties pour la réussite du projet.
Alors, que vous soyez passionnés de course à pied ou amoureux de la nature ou 
tout simplement désireux de faire des 
rencontres et participer à la vie locale, 
n’hésitez pas à vous rapprocher de 
l’association. Pour les plus sportifs, des 
sorties hebdomadaires sont organisées 
(départ gymnase Bellevue le dimanche 
matin).

Depuis sa création en 1985, les 
Amazones ne cessent d’évoluer.
Nos jeunes sportifs ont repris les 
entraînements en septembre avec une 
nouvelle discipline : le Cheerleading. 
Vous voulez découvrir ce sport qui allie 
la danse, la gymnastique acrobatique, 
les pom-pom girls et les portée ou 
pyramide ? Alors, rejoignez-nous tous 
les samedi après-midi à partir de 14h 
au gymnase d’Azay le rideau !
Ce sport est très complet, n’hésitez 
pas ! L’association les Amazones 
Cheerleading est pour vous. 

ASSOCIATION DE BOULES DE FORT 
“LA RIDELLOISE”
Avec 55 adhérents, l'association, 
présidée par Hubert Hoorelbeck se 
porte bien. 
Un petit nombre de ses boulistes 
s'aventurent dans les communes 
avoisinantes pour participer aux 
challenges y compris les licenciés 
pour les compétitions fédérales.
En 2023, la Ridelloise a organisé 
plusieurs rencontres : le challenge 
“La Ridelloise” (76 doublettes), le 
challenge d'invités (29 triplettes) et 
le challenge de la “Fanny”.
Les entraînements se font les lundis, 
mercredis et vendredis après-midi. 
En ce moment nous accueillons les 
joueurs de la société de Tours “Le 
soleil levant” leur jeu n'étant plus 
disponible. 

MJC 

UNE MJC AZAY-CHEILLÉ ACTIVE
L’association Maison des Jeunes d’Azay 
le Rideau regroupe plus d’une douzaine 
de sections sportives ou culturelles 
permettant ainsi à plus de 250 
adhérents de pratiquer leur activité, que 
ce soit dans les locaux situés au parc du 
sabot, à l’arrière de la mairie de Cheillé 
ou dans le gymnase intercommunal 
d’Azay.
• Le badminton, au gymnase compte 
150 adhérents (jeunes, ados et adultes) 
sous la houlette d’Alex Cathala, 
• Ateliers théâtre les mardis et 
mercredis pilotés par Thierry Vermote 
et Caroline Marion avec une vingtaine 
de jeunes
• Ateliers d’arts plastiques et 
graphiques chaperonnés par Béatrice 
Monier
• Chaque été : location de canoës 
kayaks. Activité qui permet l’embauche 
de 2 à 4 jeunes. Plus de 2 000 personnes 
ont été accueillies sur les bords de 
l’Indre cette année.
• Retour du cercle d’échecs, piloté par 
Frédéric Latapie avec plus de 10 enfants 
et adultes.
• La section photo, qui fêtera ses 53 
ans en 2024, rassemble près de 40 
photographes : perfectionnement 
technique et sorties à thèmes sont 
organisées régulièrement.
• La section Sophrologie, encadrée par 
Florence Alain permet à une quinzaine 
de personnes de trouver un réconfort 
physique et moral lors de séances 
appropriées.
• Il en est de même pour les participants 

de la section Yoga de Samara 
accompagnées chaque mercredi par 
Véronique Davin.
• La section musique quant à elle 
permet à des adolescents et adultes 
de se perfectionner, de composer et 
d’enregistrer des morceaux musicaux 
ou de s’initier à des pratiques musicales 
originales.
• Organisation les samedis d’octobre 
et novembre de sorties-découvertes 
pour s’initier au monde complexe des 
champignons.
• Enfin, la webradio de la MJC sous la 
responsabilité de Jean Robert émet 
chaque jour 24h sur 24 depuis octobre 
des émissions musicales entrecoupées 
d’informations locales. 
Par ailleurs, la MJC accompagne 
diverses initiatives et accueille volontiers 
les stagiaires de la MFR.
Des projets d’animation sont en cours 
de préparation pour 2024, (cabaret-
spectacle en mars, projection plein air 
« Terre de Jeux » en été, reportages 
tranches de vies ridelloises, etc.).
Grace à un financement exceptionnel 
du département, la MJC a pu s’équiper 
en 2023 d’un matériel performant tant 
en projection photo qu’en audiovisuel.

CHEERLEADERS 

LES AMAZONES - 
CHEERLEADING 
D’AZAY LE  
RIDEAU

La société accepte toutes personnes 
désirant pratiquer, il suff it de se 
renseigner auprès de M. Hoorelbeck 
au 02 47 45 25 78

contacts

FORUM DES ASSOCIATIONS, UN 
RENDEZ-VOUS ATTENDU
Chaque premier samedi du mois de 
septembre, la municipalité organise 
son Forum des Associations. Installé 
sur le site du complexe sportif Marc 
Pommereau dans un esprit “Village 
associatif”, ce sont plus 30 associations 
qui accueillent chaque année les 
Ridellois. Les activités présentées sont 
variées : culture, sports et loisirs…
La journée est ponctuée d’animation 
et de représentation : Boxe, capoeira, 
dégustation de fouées et danses 
variées rythment la journée au son des 
morceaux interprétés par l’école de 
musique de la Ville. Un beau moment 
d’échanges et de découvertes apprécié 
et attendus par tous !!!
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LES COMITÉS DE JUMELAGE

AZAY – CROSTON : 
La triste fin de notre serment
C’est avec beaucoup de regret et de 
tristesse que nous avons appris au mois 
de mai 2023 que le canton de Croston 
souhaitait mettre fin au jumelage. Les 
courriers et les différentes propositions 
d’échanges et de visites faites par notre 
comité ainsi que par les Maires des 
communes f rançaises n’obtenaient 
que des réponses tardives et évasives 
qui n’auguraient rien de positif quant à 
la continuité de nos échanges.
Le courrier reçu en Mairie a levé les 
doutes : une page dans l’histoire du 
jumelage s’est définitivement tournée.
Le comité s’est mis en sommeil, le 
temps pour les communes françaises 
de voir si un nouveau jumelage peut 
voir le jour.

AZAY – DUBIECKO : 
Renouvellement de notre 
serment de jumelage et 
voyage des élus en Pologne
L’activité a été soutenue au cours de 
l’année 2023.
Délégation officielle à Dubiecko :
Le président a accompagné les 
Maires et Adjoints de Cheillé et Azay à 
Dubiecko pour découvrir le territoire, 
les institutions et réfléchir aux actions 
communes. Comme toujours l’accueil 
a été très chaleureux, 20 années de 
jumelage créent des liens !
Concours Photo sur le San et l’Indre :
C’est la première action évoquée en 
Pologne. À l’initiative de Sylvia Gaurier, 
un concours photo international est 
organisé jusqu’au 29 janvier 2024 sur le 
thème des rivières Indre pour Azay et 
Cheillé, San pour Dubiecko. Les clichés 
retenus seront présentés lors d’une 
exposition « Du San à l’Indre » en juin 
2024. Le règlement est consultable sur 
le site internet d’Azay-le-Rideau.
Tournoi de Jeux Vidéo en ligne :
Le Comité souhaite organiser un 
tournoi de Jeux Vidéo en ligne entre les 
jeunes et les moins jeunes des villes de 
Dubiecko, Azay-le-Rideau et Cheillé. Il 
pourrait se dérouler en mai-juin 2024
Si vous êtes intéressé, si vous avez des 
compétences de « Top Geek », laissez-
nous vos coordonnées à l’adresse mail 
ci-jointe : jeansergehurtevent@yahoo.fr 
ou aux téléphones suivants : 0687200215 
ou 0682086743.
Forum des associations :
Nous partagions notre stand avec 
l’association Ridellois Unis pour 
l’Ukraine (RUPU) lors du Forum des 
Associations organisé par la Ville d’Azay 
le Rideau le 2 septembre pour présenter 
les activités de notre jumelage.

Loto : Le samedi 28 octobre a réuni plus 
de 320 participants.
Noël :
Nous avons participé aux Marché de 
Noël d’Azay et de Cheillé en décembre 
dernier avec la vente de produits 
et objets polonais et des gâteaux 
confectionnés par nos soins !
Enfin, Juillet 2024 sera l’occasion de 
rendre visite à nos amis polonais dans le 
cadre d’un échange entre familles. Nous 
espérons pouvoir emmener quelques 
enfants.
Toutes ces activités nécessitent la 
participation de nombreux bénévoles. 
Si vous êtes intéressés, si vous avez 
des propositions, n’hésitez pas à nous 
contacter : 
Mail : jumelagedubiecko@gmail.com
Tél : 06 87 20 02 15

AZAY – LASNE : 
Le comité a célébré ses 40 
ans !
À l’occasion du pont de l’Ascension 2022, 
du 26 au 29 mai, le comité de jumelage 
Azay/Lasne a fêté son quarantième 
anniversaire de création puisque la 
signature de la fondation s’est tenue le 
23 novembre 1981 avec une première 
Assemblée Générale en mars 1982.
Les membres du comité tenaient que 
cette célébration soit organisée à Azay-
le-Rideau, lieu de création de ce beau 
jumelage. 

L’année 2023
Retour des manifestations 
Soirée Belge :
Cette soirée s’est déroulée le 15 avril 
2023, à la salle des fêtes de Thilouze. 
L’ambiance était exceptionnelle ! 
La piste de danse fut envahie dès le 
premier instant grâce à notre Disc-
Jockey « MUSICLAUDE ».
Braderie de Lasne : 
La braderie de Lasne a eu lieu le week-
end des 10 et 11 juin dernier. Avec le 
stand du domaine Badiller, la Touraine 
était bien représentée !

Week-end à Saché :
Le comité des fêtes de la commune 
de Saché « SACHE ANIM » nous avait 
convié à participer les 13, 14 et 15 juillet 
à leur grande manifestation qui s’est 
déroulée dans une ambiance conviviale 
le vendredi 14 juillet, place Calder. 
Forum des Associations :
Le 2 septembre 2023, nous étions 
présents au Forum des Associations à 
Azay-le-Rideau.
Foire d’Automne d’Azay-le-Rideau
Dimanche 29 octobre 2023
Nos amis belges étaient présents 
sur le site pour mettre en avant la 
traditionnelle frite belge de pommes de 
terre bintje cuite à la graisse de bœuf 
non raff inée. Pour savourer ce régal, 
une excellente bière belge à la pression 
était proposée : la Lutgarde, bière locale 
de Lasne.

POUR 2024
Nous prévoyons :
•  Notre repas belge prévu fin mars 2024
•  La préparation de notre voyage officiel, 

le week-end de l’Ascension, à la 
rencontre de nos amis belges à Lasne 
(du 9 au 12 mai 2024).

•  La braderie de Lasne, le deuxième 
week-end de juin

•  Le week-end du 14 juillet à Saché
•  Et notre incontournable foire 

d’automne le dernier week-end 
d’octobre.

AZAY – NISA : 
Voyage en 2024 pour célébrer 
les 50 ans de la Révolution 
des Œillets
Le 25 Avril 2024, le Portugal fêtera le 
50ème anniversaire de la Révolution des 
Œillets. De nombreuses manifestations 
seront organisées dans tout le Portugal 
et partout en Europe également où 
la diaspora portugaise est implantée 
comme dans notre région.
Ce sera pour notre Comité l’occasion de 
faire le déplacement en Alentejo afin de 
se joindre à nos correspondants de Nisa 
pour fêter cet évènement majeur. De 
plus, il est prévu que les élus des mairies 
f rançaises jumelées rencontrent le 
Maire de Nisa l’été prochain lors d’un 
déplacement en Portugal.
Les jumelages sont d’abord des 
volontés politiques des communes de 
se rapprocher et de créer des liens : plus 
de 270 villes françaises et portugaises 
sont liées par un traité de jumelage ou 
de coopération.

L’UNITÉ LOCALE CROIX-ROUGE  
D’AZAY-LE-RIDEAU

Le 31 janvier 2023, Anne Janin, 
Présidente de la direction territoriale 
d’Indre et Loire, remettait la médaille de 
bronze à Madame Régine Pecquenard.
Voici 18 ans, elle succédait à la 
présidence de l’Unité locale d’Azay-
le-Rideau à Madame Houbron et 
précédemment Madame Michin. 
Madame Hérault a accepté de prendre 
la suite. Il faut depuis mars 2022, 
assumer la responsabilité des équipes 
de la vestiboutique et l’épicerie sociale 
de la Rouchouze à Langeais : 
Sur Azay-le-Rideau, la vestiboutique 
est ouverte à tout public, les mardis et 
mercredis de 14h à 17h30 au 19 avenue 
de la gare. Vous y trouverez vêtements, 
chaussures, sacs, vaisselles et jouets 
à petits prix lors des 4 braderies. La 
recette de la braderie du mois de 
septembre a bénéficié aux sinistrés du 
Maroc. Nous acceptons les vêtements 
et objets en bon état, lors des heures 
d’ouverture ; sinon un conteneur est mis 
à disposition non loin du local.

L’aide alimentaire s’effectue tous 
les quinze jours au bénéf ice des 
personnes en situation diff icile sur 
la recommandation des assistantes 
sociales.
Nous participons aux collectes de la 
Banque Alimentaire et remercions 
vivement les personnes qui ont gonflé 
nos rangs lors des permanences dans 
les grandes surfaces d’Azay-le-Rideau.
Nous sommes toujours à la recherche 
de bénévoles alors n’hésitez pas à nous 
contacter.

permanences

Local mardi et mercredi 14h à 17h30
02 47 45 28 94

contacts

Gisèle Hérault - Présidente
06 86 94 13 69
Catherine Chevalier - Secrétaire
Carole Péan - Trésorière

Gisèle Hérault, Régine Pecquenard, Anne Janin, Marie-Madeleine Michin et 
Christiane Houbron (Crédit Photo : Francine Leboeuf - NR)

ASSOCIATION PARENTS D’ÉLÈVES

UNE NOUVELLE 
PAGE POUR L'APE 
DESCARTES & CIE
L'association de parents d'élèves (APE) 
de l'école Descartes Descartes & Cie 
est en plein renouveau. Plusieurs 
membres ont rejoint ses rangs après 
la rentrée de septembre 2023 avec la 
volonté de porter différents projets, 
sous la conduite de la nouvelle 
Présidente Déborah Adet. « L'an dernier, 
l'association avait fonctionné avec 
trois-quatre personnes. Des mamans 
d'élèves de CM2 sont restées membres 
pour une passation en douceur. Elles 
nous aident beaucoup. » souligne 
Déborah Adet entourée par un bureau 
largement renouvelé (trésorier et 
secrétaire démarrent également).
Vente de biscuits Bijou, participations 
au marché de Noël et au carnaval font 
partie des rendez-vous reconduits.
De nouveaux évènements vont 
s'inscrire dans le calendrier tel qu'une 
vente de gâteaux à la sortie de l'école 
le dernier vendredi avant les vacances 
(la première, programmée en octobre, 
a été empêchée par la pluie). Descartes 
& Cie a aussi pour projet de relancer 
une kermesse. Elle avance pour cela en 
accord avec la municipalité et l'équipe 
enseignante. 
Les objectifs de l'association restent les 
mêmes : créer du lien entre les parents 
et apporter des fonds pour f inancer 
projets et activités scolaires. Si l'appel 
qu'avait lancé le directeur Vincent 
Dubois lors de la réunion de rentrée a 
été entendu (un groupe d'une vingtaine 
de personnes s'est constitué), il est 
renouvelé par Déborah Adet : «  Plus 
nous serons nombreux, plus nous 
pourrons monter de projets... »

contacts

Pour contacter l’association : 
descartes.cie@yahoo.com
ou via la page Facebook 
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RÉSEAU D’ENTREPRISE
Le SCAC a accueilli un nouvel apprenti 
en septembre dernier : Jules JACQUIN. 
En formation à l’école Win Sport 
School afin d’y passer un Bachelor en 
Management du Sport, sa mission 
principale sera le développement du 
partenariat au sein de notre association. 
Notre club souhaite être plus 
dynamique dans ce domaine et 
proposer aux entreprises qui nous 
rejoignent ou nous rejoindront un vrai 
réseau d’entreprises dans le ridellois. 

en savoir plus 

Si vous êtes intéressés pour devenir 
partenaire du SCAC, contactez-nous : 
j.jacquin@scazaycheille.com

FOOTBALL

LE SCAC S’ÉCRIT AU FÉMININ
Notre club poursuit le développement de sa section féminine. En effet, après avoir 
créé ces dernières années des équipes dans les catégories SENIORS F, U11F et U13F, 
le SCAC est fier d’ajouter une équipe féminine supplémentaire à son effectif : une 
équipe U15F. 

En récompense de ce 
travail, le club va obtenir en 
janvier prochain le fameux 
Label FFF Crédit Agricole 
Féminines niveau Argent. 
Cette nouvelle distinction 
v i e n t  r é c o m p e n s e r 
l 'engagement de nos 
éducateurs et éducatrices 
dans l’implantation du 
football féminin au sein 
de notre association et du 
territoire ridellois.

FAIR-PLAY ET LABELS :  
LE SCAC MIS À L’HONNEUR
Le 3 octobre dernier a eu lieu la traditionnelle soirée de remise des récompenses 
Fair-Play et des labels organisés par le District d’Indre-et-Loire et le Crédit Agricole 
de la Touraine et du Poitou. Récompensé au fair-play de la catégorie féminine à 8  et 
pour l’obtention de 2 nouveaux labels, nous avons eu la chance de rencontrer Ludovic 
GIULY, ancien international français.

HORTICULTURE

PRÉSENTATION DE LA SHOT
La Société d'Horticulture de Touraine est une association loi 1901 comptant 380 
adhérents au 1er septembre 2023, particuliers et professionnels, tous passionnés des 
végétaux.
Un bulletin trimestriel est envoyé à chacun d'eux ainsi qu'aux collectivités adhérentes, 
permettant de découvrir des plantes, leur culture, leur utilisation, de découvrir des 
jardins, des techniques de jardinage... Notre site internet retrace nos activités, des 
articles techniques et témoignages peuvent consolider une pratique de jardinage.
Deux jardins à la Gloriette (Tours) entretenus par les adhérents permettent à 
chacun de découvrir le jardinage, les semis, les tailles, les greffages… Des animations 
mensuelles d’art floral sont organisées à la maison de la Gloriette.
La Société d’Horticulture de Touraine souhaite aider en communiquant sur les 
expériences des uns et des autres. Le site www.shot37.fr est ouvert à tous pour 
rechercher des informations mais aussi déposer des témoignages, des techniques 
heureuses ou malheureuses de vos jardins.
Nous organisons chaque année des conférences pour guider dans le choix des 
végétaux, les techniques de plantation, les associations végétales, les jardinières et 
potées fleuries, etc.
Depuis plus de 150 ans, les sociétés d’horticulture assurent la vulgarisation 
concernant les plantes, les techniques dans l’objectif de faire connaître les végétaux, 
leur utilisation et assurer une végétalisation équilibrée des espaces avec comme 
devise « l’action de chacun dans son jardin a un impact sur le climat et sur le maintien 
des paysages ».
La société accompagne également les communes à travers le Concours des Maisons 
fleuries. Ces concours permettent de mettre à l’honneur les habitants mais aussi de 
motiver, inciter les autres habitants à végétaliser leur espace de vie. Ces créations 
d’espaces végétalisés où les insectes et autres êtres vivants s’y trouvent bien 
participent à leur échelle au maintien d’un environnement acceptable pour tous et 
à la mise en valeur des espaces publics. 
En globalité, plus de 70 % du territoire d’une commune sont des propriétés privées 
appartenant aux habitants, aux entreprises, aux bailleurs sociaux, etc. Chaque 
commune peut faire beaucoup d’efforts pour l’environnement, elle ne pourra 
atteindre l’ensemble de ses objectifs sans la participation de ses habitants.

adhésion annuelle

25 € / personne  
37 € / couple 
30 € /association

Local au Jardin Botanique de Tours
35 boulevard Tonnellé 37000 Tours
Tél : 02 47 49 26 48
shotfleurissement37@wanadoo.fr

contact

GÉNÉTIQUE ACTIONS : 
ON VOUS ATTEND !!!
L’objectif de notre association est 
d’apporter des aides f inancières 
complémentaires pour des personnes 
en situation de handicap du 
département ayant des dépenses pour 
des besoins en lien avec leur handicap.
Af in de collecter de l’argent pour 
accorder ces aides, nous organisons 
tout au long de l’année diverses 
actions : vide dressing, randonnée VTT 
et pédestre, vide grenier-dressing, loto, 
bourse aux jouets.
On a besoin de vous :
• Pour participer lors des actions : 
vendre, pédaler, marcher, jouer, boire 
et manger !
• Pour faire du bénévolat : vous avez le 
sourire, vous savez (au choix) : cuisiner, 
porter des tables, des chaises, servir à 
boire, monter un barnum, donner des 
idées…Vous êtes les bienvenus, il y a de 
la place pour tous !
On vous accueille pour nos actions 
en 2024 ! Si vous voulez rejoindre 
notre belle équipe qui fonctionne à 
la convivialité, que vous ayez un peu, 
beaucoup ou énormément de temps, 
prenez contact avec nous :
contact@genetique-actions.fr ou 
07 67 98 18 50

LE CLUB DE L’AMITIÉ – UNRPA (Union Nationale des Retraités et des 
Personnes Âgées)
L’association propose des activités 
régulières :
- Gymnastique douce tous les mardis 
de 9h30 à 10h30 à la salle Auguste 
Rodin - animée par un professionnel de 
l’association Siel Bleu. Elle a pour objet le 
maintien et l’amélioration des capacités 
physiques des personnes âgées. En 
effet, une activité physique régulière 
permet de maintenir son capital santé 
de travailler le sens de l’équilibre et ainsi 
de prévenir les chutes. 
- Chant chorale : tous les mardis de 14h30 
à 16h00 à la salle Camille Claudel ;
- Jeux de société : tous les jeudis de 14h00 

à 18h00 avec un moment convivial à 
16h30 à la Maison des Associations ou en 
médiathèque à la période hivernale
Pour la saison 2023/2024, l’association 
a bénéf icié d’une subvention du 
département et de la CNSA dans le cadre 
de la prévention de la perte d’autonomie 
des personnes âgées : l’association 
souhaite les en remercier.
En 2023, l’association a également 
organisé des manifestations plus 
ponctuelles :
• Une sortie le 12 mai 2023 avec déjeuner-
croisière sur l’Erdre et visite de Nantes en 
petit train ;

• Une sortie théâtre à Saché le 31 Mars 
2023.
• Un repas à la ferme des Morinières à 
Druye le 13 Juillet 2023.
• Une sortie « Noël avant Noël » à 
Montmorillon le 15 Novembre 2023.

cotisation

Renseignements : tous les jeudis à la 
Maison des Associations de 14h à 18h 
ou au 07 78 69 49 63.
La cotisation annuelle du club est de 
16 €

NOUVEAUX BUREAUX
Les dirigeants du SCAC ont une 
nouvelle fois retroussés les manches 
pour aménager un espace bureau 
en prolongement des bâtiments 
existants. Les travaux ont été réalisés 
et financés par le SCAC. 
Cet espace est constitué de 2 pièces : 
• Le secrétariat, lieu où nos adhérents 
se rendent pour f inaliser leurs 
adhésions.  
• L’open space, lieu de travail pour 
notre employé, nos apprentis et nos 
services civiques.
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BOUGEZ À AZAY

BOUGEZ À AZAY

TENNIS, PADEL, PICKLEBALL AU CŒUR 
DES CHÂTEAUX DE LA LOIRE, À AZAY 
LE RIDEAU
UN LIEU D’EXCEPTION DÉDIÉ AUX SPORTS DE RAQUETTE SOUS TOUTES SES 
FORMES ET POUR TOUS.

Quel chemin parcouru pour Sophie 
Duguet, Laurence Bois et toute l’équipe 
SKINUP Academy depuis fin 2022. Sur 
2 hectares, SKINUP Academy est doté 
d’un équipement de haute qualité pour 
pratiquer en toute liberté le tennis, le 
padel et le pickleball : 4 courts de tennis 
résine aux normes internationales sous 
dôme tempéré de 3 500m2, 2 terres 
battues extérieurs tous temps, 2 pistes 
de padel, 4 terrains de pickleball, 1 piste 
multisport dynamique.

Le concept SKINUP Academy a pour 
ambition la promotion de la pratique 
sportive pour tous : le sport accessible, 
en loisir, en compétition, en famille pour 
les jeunes et les moins jeunes. 
En une année, plus de 2 000 joueurs sont 
venus de différentes régions françaises, 
d’Irlande, d’Espagne, des États-Unis… 
pour vivre leur passion à Azay-le-Rideau 
et participer aux premiers tournois de 
tennis et pickleball.
L’année 2024 verra naître une offre 
Tennis-Études suivie d’un Padel-Études 
af in de répondre à une demande 
croissante. SKINUP Academy se prépare 

donc à accueillir plusieurs jeunes, à qui 
un hébergement en famille d’accueil 
pourra être proposé. 

LE TOURISME SPORTIF EN VOGUE
Skinup Academy souhaite également 
développer une offre diversif iée qui 
conjugue plaisir du sport et activités 
culturelles. Des packs châteaux de la 
Loire/stages tennis Pickleball et/ou padel 
trip… Le temps d’un week-end ou de 
longs séjours !
Skinup Academy, les entreprises du 
territoire, les marques et le sponsoring
Journées d’études, team building sportif, 
compétitions internes, challenges inter-
entreprises… l’académie est un lieu étudié 
pour les évènements d’entreprises.
Elle propose de plus aux entreprises de 
rejoindre son « Carré des partenaires »  : 
une opportunité de valoriser son image, 
développer sa notoriété et partager de 
nombreux évènements business et 
festifs.

ASSOCIATION « LES 
COMMERÇANTS 
D’AZAY »

En cette fin d’année, nous pouvons 
constater encore une fois la belle 
implication des commerçants dans 
l’attractivité de la ville en 2023. De 
nombreux évènements ont été 
organisés avec des incontournables 
comme les 3 marchés nocturnes et 
la foire d‘automne.

Le 3ème grand banquet, maintenu sur 
la place de la République malgré le 
temps incertain, a réuni 240 personnes 
le 11 septembre. Victime de son succès, 
toutes les places ont été vendues par 
l’office du tourisme en une journée ! 
Cet évènement est le résultat d’une 
belle entente entre 7 restaurateurs et 7 
commerces de bouche, venus avec leurs 
équipes. Tous ont donné bénévolement 
de leur temps pour rendre ce repas aussi 
qualitatif qu’au restaurant. A souligner 
également la participation d’un caviste, 
d’un torréfacteur et d’un fleuriste.
Pour la première fois, nous avons 
proposé une tombola à Pâques avec 80 
lots offerts par plus de 20 commerçants.
Et en décembre, nous avons participé, 
en partenariat avec la municipalité et 
les autres associations, à l’organisation 
des animations qui ont eu lieu chaque 
semaine.
Tout d’abord, une harmonieuse 
décoration de nos vitrines par une 
artiste peintre. Puis les rues se sont 
habillées de petits sapins décorés sur le 
thème du Pôle Nord et de tapis rouges 
devant les commerces.
De nombreuses animations ont été 
proposées :

• Grande tombola du 9 au 17 
Décembre, avec plus de 50 lots, 
dont la moitié ont été offerts par les 
commerçants. Trois gros lots ont fait 
des heureux en cette période : trot-
tinette électrique, cafetière, chèque 
cadeau de 150€

• Vente des sapins qui connaît 
toujours un grand succès

• Ateliers proposés par Côté cour, 
Plume et brin d’osier et la brasserie 
des Halles

• Pendant une semaine dans la salle 
des Halles : marché artisanal et 
collecte de jouets au profit des Restos 
du Cœur

• Goûter offert aux enfants le 16 
décembre avant le spectacle de Noël.

Notre association, renforcée récemment 
par l’arrivée de nouveaux commerçants 
et un bureau plus conséquent, espère 
porter de belles initiatives en 2024.

Les dates à ne pas manquer 
en 2024

du 15 au 24 avril 2024 
ITF Men’s World Tennis Tour 
La Fédération Internationale de 
Tennis a choisi SKINUP Academy 
pour organiser son prochain tournoi 
de tennis masculin professionnel. Une 
première en Touraine et une belle 
reconnaissance qui vient récompenser 
tout le travail autour de ce projet, 
la qualité des terrains et la capacité 
à accueillir de grands évènements 
internationaux. 

SKINUP Academy aux couleurs des 
Jeux Olympiques
Dans le cadre de la labellisation Terre 
de jeux 2024 d’Azay-le-Rideau, SKINUP 
Academy accueillera de nombreuses 
animations.
Venez découvrir un lieu ouvert et 
chaleureux unique dans notre région !
Pour en savoir + sur Skinup Academy : 
www.skinupacademy.com

BASKET CLUB AZAY CHEILLE
Pour la saison 2023-24, le Basket Club Azay Cheillé (BCAC)  est 
toujours aussi actif et compte désormais presque 250 licenciés, un 
record ! 

L’an dernier, le club avait fait le choix de 
recruter un éducateur sportif diplômé 
et expérimenté à temps plein, Kevin 
Troesch, ce qui a considérablement 
amélioré la qualité de la formation 
sportive de nos jeunes. Cette année, 
nous avons également recruté un 
apprenti  BPJEPS pour 2 ans, Alexandre 
Bougreau , ce qui nous permet 
d’optimiser l’encadrement de nos 
équipe et de structurer l’organisation 
du club. (photo ci-contre de nos 2 
entraineurs salariés accompagnés 
de notre machine de tir, qui est en 
quelque sorte notre 3ème  “entraineur” 
automatisé)

Nous avons au total 20 équipes 
engagées en championnat  5x5, 3x3 
ou loisir et une bonne vingtaine de 
bénévoles. Les samedis sont bien 
animés au gymnase, passez nous voir !
Les équipes jeunes de U11 à U18 et 
les équipes Senior PRF et PRM ont 
2 entraînements par semaine. Des 
journées de stages de perfectionnement 
sont organisées pendant  les vacances 
scolaires.
La saison dernière, notre équipe 
Senior Masculin a obtenu de très bons 
résultats, avec une victoire en coupe 
d’Indre et Loire et la montée en Pré 
Régionale (D1M).
Une école d’arbitrage a de nouveau 
lieu cette année au gymnase d’Azay 
Le Rideau le mercredi soir, encadré par 
le comité de Basket d’Indre et Loire : 5 
licenciés du BCAC y participent.
Nos effectifs sont quasi tous complets 
mais il reste néanmoins de la place 
dans les catégories U9 et U7 (joueurs/
joueuses né(e)s en 2015, 2016, 2017 ou 
2018), ainsi qu’en U11 f illes ( joueuses 
nées en 2013 et 2014) et U18 filles (sauf 
débutantes).

Notre équipe Basket Loisir accueille 
toujours de nouveaux coéquipiers  : 
bonne humeur garantie !
En fin d’année, à partir du mois d’Avril, 
nous proposerons une nouvelle 
activité   : la découverte Basket Santé, 
ouver te  à 
tous âges, 
p o u r  s e 
maintenir 
e n  f o r m e 
de manière 
ludique tout 
en pratiquant 
du basket 
ball. 

informations

Retrouvez toutes nos actualités / infos 
et dossier sponsors sur notre site 
internet www.bc-azaycheille.com et 
sur les réseaux sociaux : Instagram et 
Facebook 
Contact : bcac37@gmail.com ou  
06 63 00 30 22
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Une année et déjà un premier bilan.
Trois ans pour tracer la voie et 
déterminer une vision commune. 
Dès le début du mandat, nous nous 
sommes engagés dans un projet 
ambitieux et collectif, pour définir nos 
visions dans les dix ans à venir. 
Ce vaste schéma s’est imposé en 6 axes, 
déclinés en plusieurs fiches actions : 
transition écologique, développement 
économique, cohésion social, mobilité, 
mutualisation, patrimoine.
Le Projet de territoire était né. 
La moitié du mandat effectué, il était 
important de réunir l’assemblée pour 
faire un premier bilan, mais aussi 
échanger sur la méthode, sous forme 
d’ateliers et de questions autour 
du ressenti des participants sur 
l’avancement du projet de territoire, de 
l’évolution de la vision de chacun, mais 
aussi l’intérêt du collectif sur ces fiches. 
Un bilan constructif qui engage 
désormais une nouvelle phase 
et de nouvelles orientations 
qu’il va falloir aborder : agir, 
expliquer,  communiquer, 
rassurer aussi… 

Agir, sur les territoires
Comme sur Azay-le-Rideau… autour 
du développement économique, en 
accompagnant les entreprises, dans 
leur volonté de s’épanouir, nous faire 
grandir, comme le projet de Skin 
Up Academy, mais aussi l’entreprise 
Somas. 
Agir avec les premières études autour 
de la construction d’un futur ALSH, 
proche de l’école, complémentaire des 
temps scolaires, mutualisés. 
Expliquer les travaux de réseaux à venir 
et notre ambition de réduire les fuites 
pour préserver la ressource en eau. 
Agir, comme le travail que Sylvia Gaurier 
déploie en tant que Vice-présidente au 
Tourisme, avec le développement de 
l’Indre à Vélo.
Touraine Vallée de l’Indre est une 
Communauté de Communes au service 
de ses communes et des habitants. 

Elle se doit de répondre aux 
enjeux à venir, mais aussi d’être 
présente au quotidien.

Expression libre de l’opposition 

N’a pas souhaité s’exprimer

Eric LOIZON
Président de Touraine Vallée de l’Indre

Maire de Thilouze
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